
Пролетараи всех стран, еоединяйтесы

КРЯСНОЕзндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩ ИХСЯ

№  193 (9 7 8 9 ) Пятница, 3 0  сентября 1955  года. Цена- 2 0  коп.

ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА 
ЖИВОТНОВОДОВ

Для калтознш  совхозных жнвотлово- 
дов taacTiTiaeT самый ответственный пе- 
ряод —  замовка скота. От того, как бу
дут организованы подготовка я щюведе- 
ние зимовка, во mhotoim зависят дальней
шие успехи в развитии животноводства—  
этой важнейшей отрасли сельского хо
зяйства. Практика показывает, что в тех 
хозяйствах, где заблаговременно заботят
ся о создании достаточных запасов кор
мов, о подготовке хороших помещений, о 
правильном уходе за скотом, продуктив
ность стада сохраняется и в зимний пе
риод на высоком уровне.

Весьма поучителен в этом отношении 
• опыт рязанских животноводов. Накануне 
(прошлой зимовки колхозы области загото

вили грубых кормов на 225 тысяч тонн 
больше, чем в предыдущем году, построи- 
щ  свьше 900 новых животноводческих 
Помещений, на 600 фермах механизирова
ли трудоемкие процессы. Для работы на 
фермах было выделено свыше трех тысяч 
коАЕмунистов И ОКОЛО ПЯТИ тысяч комсо
мольцев. Все эти мероприятия обеспечили 
успешное проведение зимовки скота, соз
дали условия для дальнейшего роста пого
ловья и продуктивности животных.

Развернув социалистическое соревнова- 
впе в честь предстоящего XX съезда 
КПСС, животноводы Рязанской обла<"Щ 
достигли новых производственных успе
хов. За 11 месяцев текущего хозяйствен
ного года колхозы увеличили валовой на
дой молока на 51 процент. За это время 
от каждой коровы получено на 387 кило
граммов молока больше, чем в прошлом 
году. Таким образом, за два последаих 
года в колхозах Рязанской области надий 
молока увеличился в среднем почти на 
800 литров от коровы. В результате кол- 
х<иы и совхозы области досрочно выпол
нили государственный план заготовок и 
закупок молока.

Хо-роших показателей добились зыне 
млогие районы Украинской ССР. За I I  
месяцев текущего хозяйственного года в 
колхозах Крымской области надоено моло 
ка от каждой коровы на 439 килогралыов 
больше, чем за тот же период прошлого 

I года. В Николаевской области надои мо- 
 ̂ лока в среднем от каждой коровы в срав

нении с прошлым годом увеличились на 
528 килограммов.

Опыт передовых животноводов свиде
тельствует, что все колхозы и совхозы 
могут в короткий срок -резко увеличить 
производство молока. Чтобы достигнуть 
этого повсеместно, надо прежде всего об
разцово подготовиться и про(вести зимовку 
скота.

Партия и правительство неоднократно 
указывали, что важнейшим условием ус
пешного развития жиБОт.яо.водства являет, 
ся прочная кормовая база. В нынешнем 
году 1̂ лхозы и совхозы имеют полную 
возможность нако-пить обильные запасы 
Ео-рмов. Этому способствуют прежде всего 
расширение посевов кукурузы, хорошие 
оборы естественных и сеяных трав в зна
чительной части районов страны.

Однако эти богатые возможности в jw- 
де областей, краев и республик исполь
зуются плохо. Особенно неблагополучно 
обстоит дело в некоторых областях Казах, 
ской ССР, в Таджикской и Туркменской 
ССР, в Куйбышевской, Смоленской и не
которых других областях. В ряде мест 
большое количество скошенного сена не 
заскирдовано и подвергается порче.

Крайне медленно идет уборка кукуру
зы. В колхозах Белоруссип, например, до 
CJTX пор не убрано около 170 тысяч гек
таров этой ценнейшей культуры. Б Ки
ровской области убрано лишь 34 про-цен
та посевов кукурузы, в Ярославской —  
22 процента, в Псковской —  15 про
центов, в Костромской —  5 процентов. 
Дальнейшее промедление с уборкой этой 
важной кормовой культуры недопустимо. 
Надо решительно повысить темпы уборки 
кукурузы во всех колхозах и совхозах, 
больше заложить силоса.

Кр^тхным резервом пополнения запасов 
кормов является сбор соломы и половы. 
Однако в большинстве областей п респуб
лик сбо-р этих ценных кормов ортанизован 
плохо. Солома, оставшаяся после уборки 
хлебов комбайнами, продолжает находить
ся в поле, а в ряде мест сжигается. 
Только в незначительной частя колхозов 
и совхозов организована уборка вторых 
укосов трав. Неудовлетворительное состоя, 
нне заготовок кормов объясняется в пер
вую очередь тем, что машинно-трактор

ные станция все еще не оказывают кол
хозам должной помощи на сеноуборке и 
силосовании. Недостаточно производитель
но используется мощная техника и в сов. 
Х'озах. Все это говорит о том, что Мини
стерство сельского хозяйства СОСР, Ми
нистерство совхозов СССР, многие ыест- 
яы̂ е партийные, советские и сельскохо
зяйственные органы не сделали должных 
выводов из указаний партии и нравитель- 
ства о создании обильных запасов кормов 
для скота, продолжают беспечно относить
ся к этому важнейшему делу.

Наступили решающие дни в подготовке 
к зимовке скота. Необходимо высокопро
изводительно использовать технику, моби
лизовать все силы колхозов, МТС и сов
хозов, чтобы значительно пополнить запа
сы кормов. Надо завершить уборку ку
курузы, убрать травы со всех сенокосных 
угодий, скосить отаву и силосные куль, 
туры, собрать с полей всю солому и по
лову, использовать все источники кормо
вых ресурсов.

В эти дни на полях широко разверну
лась уборка кормовых корнеплодов и кар
тофеля. Задача состоит в том, чтобы свое
временно убрать и хорошо сберечь их, 
испольмвать на корм скоту свекловичную 
ботву, отходы овощных культур.

Ныне, как и в прежние годы, на зим
них пастбищах Казахстана и Средней 
Азии, а также на черных зачлях Прикас- 
пия будут зимовать миллионы голов ско
та. Это возлагает особую ответственность 
на руководителей районов отгонного жи
вотноводства. Надо предостеречь колхозы 
и совхозы от ошибок прошлых лет, ког
да из-за отсутствия на отгонных пастби
щах необходимых запасов кормов во вре
мя метелей и морозов до-пуекался большой 
падеж скота. Сейчас здесь имеются все 
возможности создать достаточные запасы 
кормов. Между тем, проверка показывает, 
что в совхозах Алма-Атинской, Талды- 
Курганской и Павлодарской областей в 
местам зимовки и фермам завезено лишь 
около десяти процентов потребного коли
чества кормов.

Подо-бное положение не может быть тер
пимо. В местах зимо-вки сжота надо соз
дать страховые запасы кормов, построить 
помещения, определить места водопоев. 
Особая забота должна быть проявлена об 
укреплеяни кадров животноводов, о соз
дании им необходимых условий для рабо
ты.

Успешное твроведение зимовки требует 
хорошей подготовки животноводческих 
поиещеяий. В передовых хозяйствах 
строительные бригады уже заканчивают 
сооружение помещений для скота, заботят
ся о том, чтобы добротно отремонтировать 
имеющиеся животноводческие постройки. 
Однако во многих областях выполнение 
планов строительства под угрозой срыва. 
В колхозах Липецкой, Чкаловской, Туль
ской, 0|рловской и ряда других областей 
годовой план строительства животноводче
ских помещений выполнен не более, чем 
на 10— 12 процентов, йеудовлстворитель. 
но ведется строительство и во многих кол
хозах Средней Азии.

Сарьезные претензии следует предъ
явить Министерству лесной шромыш цен
ности, которое систематическв не выпол
няет плана поставки леса для строитель
ства в KOvixosax. Это сдегрживает те.чпы 
строительства животноводческих помеще. 
кий в безлесных районах.

Общественное животноводство —  важ
ная отрасль сельского хозяйства, треб^по- 
щая повседневного внимания и квалифи
цированного (руководства.

Янва1рский Пленум ЦК КПСС потребо
вал решительно покончить с недооценкой 
животноводства, на деле повернуть вни
мание партийных, советских и сельско
хозяйственных органов к этой отрасли 
хозяйства, мобилизовать усилия всех 
коммунистов, комсомольцев, КОЛ.ХОЗНИКО'̂  п 
колхозниц, рабочих и специалистов МТС 
п совхозов на решение задач по дальрей- 
гаему увеличению производства в стглне 
продуктов животноводства.

Долг па1ртийных органпзаций, совет
ских и сельскохозяйственны-с органов —  
претворить в жизнь эти указания январ- 
С1МГО Пленум ЦК КПСС, 1/“Шительно 
улучшить руководство развитием животно
водства, обеспечить образцовую подготов
ку к зимовке скота в каждом совхозе и 
колхозе.

(Передовая «Правды» за 2 9  сентября).

• □ □ □  -

Присвоение многодетным матерям почетного 
звания „Мать-героиня“

Указом Прези.тиума Верховного Совета 
СССР от 27 сентября 1955 года по Том
ской области присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» е вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР матерям, родив
шим и воспитавшим десять и более де
тей:

1. Городиловой Марфе Платоновне —  
кдошашней хн>зяйке, Туганскнй район.

2. Запрягаевой Маржи Даниловне —  
домашней хозяйке, деревня Погино Молча- 
новекого района.

3. Перемитиной Вере Васильевне —  
домашней хозяйке, рабочий поселок Моря- 
ковский Затон Томского района.

4. Родиковой Каипталине Семеновне —  
домашней хозяйке, село Белый Яр Верхне- 
КетсЕого района.

(ТАСС).

Трудовая победа доменщиков Нушвы

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета СССР рассмотрел ходатайство Пре
зидента и Правительства Германской Демократической Республики от 
27 июля с. Г- и ходатайсгво Правительства Германской Федеральной 
Республики о досрочном освобождении и возвращении на родину гер
манских граждан, отбывающих наказание за преступления, совершенные 
ими против народов Советского Союза в период войны.

После окончания репатриации в Германию немецких военноплен
ных на территории Советского Союза на 1 сентября с. г. оставалось 
9.626 бывших немецких военнопленных и немецких граждан, осужден
ных советскими судами за совершенные ими преступления. Принимая во 
внимание, что со времени окончания войны прошло более 10 лет и во
енные преступники, осужденные за свои преступления, уже отбыли зна
чительную часть срока наказания. Президиум Верховного Совета СССР 
постановил:

1. Досрочно освободить от дальнейшего отбывания наказания 
8.877 германских граждан и репатриировать их в зависимости от место
жительства в Германскую Демократическую. Республику и в Герман
скую Федеральную Республику.

2. Передать 749 германских граждан, как военных преступников, 
соответственно в распоряжение Правительства Германской Демократи
ческой Республики и Правительства Германской Федеральной Республи
ки, в зависимости от местожительства этих граждан, поскольку Прези
диум Верховного Совета СССР не счел возможным досрочно освободить 
указанных лиц от отбывания наказания, ввиду особой тяжести совер
шенных ими преступлений против советского народа.

Колхозы И совхозы Белорусской ССР досронно 
выполнили государственный план хлебозаготовок 

и годовой план заготовок льносемян
Колхозники, (работники МТС и совхозов Белот>уос!К(>й ССР, воодушевленные 

историческими постановлениями Пленумов Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза по дальнейшему поцъему сельского хозяйства, широко 
развернув социалистическое соревнование в честь XX съезда. Коммунистичеокой 
партии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозагото
вок. Подсчитав свои воаможноети, колхозы ресиублики взяля обязательство сдать и 
продать государству сверх плана три миллиона пудов хлеба. В счет этого обяза
тельства уже постутгпло 600 тыс. пудов. Колхозы прилагают усилия к  завершению 
озимого сева и засьшки семян яровых культ^тр.

Колхозы (реснублиюи также добились увеличения производства продуктов жи
вотноводства. С 1 октября 1954 года по 1 сентября 1955 года валовой надой мо
лока увеличился по сравнению с этим же периодом 1953— 1954 гг. на 76 тыс. 
тонн, И.ТИ ка 25 процентов. На 20 сентяб(ря 1955 года сдано государству на 59 
тыс. тонн молока и -на 18 тыс. тонн мяса больше, чем на эту дату в 1954 году.

Борясь за дальнейшее упреплшие общественного животноводства, колхозы и 
оовскозы ведут работы по заготовке кормов, закладке силоса, принимают все меры к 
успешному проведению убояжи кукурузы, как одной из важнейнгих культур в деле 
создания RoipMOBou базы для животноводства. С помощью про-мьпплеыных предприя
тий и строительных организаций в колхозах в текущем году построено силосных 
сооружений на 2,7 млн, тонн. Теперь в колхозах имеется силосных сооружений на 
4 миллиона тонн, в том тасле капитальных —  на 2.8 млн. тонн.

В нынешнем году колхозы республики посеяли 274 тыс. га льна, этой важней
шей технической культуры, или на 95 тыс. га больше, чем было посеяно в 1954 
году. В колхозах выращен высокий урожай льна. Государственный план заготовок 
льносемян вьгаолнсн на 136 процентов. П|ри плане заготовок льносемян 873 тыс. 
пудов сдано госудат>ству 1.185 тыс. пудов, или на 64 проц. больше, чем на эту 
дату в 1954 году. Сверх плана будет сдано не менее 1 миллиона пудов льносемян. 
В настоящее время колхозы завершают засьптку семян для посева льна в 1956 го
ду и приступили к сдаче льнотресты и льноволокна. Колхозы в текущем году сда
дут государству не менее 70 тыс. тонн льноволокна ш и  плане в 39 тыс. тшгн.

В настоящее время труженики Белорусской ССР\ работают над тем, чтобы до
срочно выполнить план заготовок и закупок мяса, молока, шерсти, картофеля, ово
щей и других продуктов, успешно завершить все сельскохозяйственные работы и 
подготовиться К проведению зимо’вки скота.

Колхозы и совхозы Удмуртской АССР досрочно 
выполнили план .хлебозаготовок

Вьшолняя исто|Жческие решения Пленумов ЦК КПСХ5 по дальнейшеоту крутому 
подъему сельского хозяйства, широко развернув социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда Коммутнистической партия Советского Союза, колхозы 
и совхозы Уд!)Гуртской АССР досрочно выполнили государственный план хлебозаго
товок. Подсчитав свои воз^южности, колхозники приняли на себя обязательство 
едать и продать государству дополнительно 2,1 миллиона иудов хл е^ . в счет этого 
обязательства уже сдано 1,1 миллиона пудов хлеба. Колхозы республдгки досрочно 
ВЫП0ЛНИ.ТИ годовой план заготовок льносемян на 167 процентов и вьшолнили план 
заготовок сена.

Труженнки сельского хозяйства ресиуближи прилагают все усилия к  успешному 
завершению всех сельсжохозяйственных работ текущего рода.

Его Превосходительству 
Председателю Совета Министров СССР

господину Н. А. БУЛГАНИНУ
Кремль, Москва

Господин Председатель Совета Министров,
С большой благодарностью я подтверждаю получение Вашей телеграммы от 25 

сентября, из кото(рой я с удовлетворением узнал, что Президиум Верховного Совета 
СССР утвердил Сотлашенио об установлении дипломатических отношений между Со
ветским Союзом и Германской Федеральной Республикой. Я также уверен в том, что 
установление дипломатических отношений пойдет на пользу советскому и германско
му народам и делу всеобщего мира.

Я хотел бы выразить надежду, что установление дипломатических отношений 
послужит нормализации отношений между нашими обеими CTpanaMH и разрешению 
стоящих между ними проблем.

Примите, господин Председатель Совета Министров, заверения в моем высоком 
Б Вам уважении.

Д-р КОНРАД АДЕНАУЗР  
Федеральный Канцлер Германской Федеральной Республики.

Колхозы Воронежской области досрочно 
выполнили государственный план заготовок 

и закупок молока
Труженики сельского хозяйства Воронежской области досрочно вьшолни.ти го

сударственный план заготовок и закупок молока. Сдано государству молока на 460 
тысяч центнс1ров больше, чем за соответствующий период 1953— 1954 гг., план 
производства животного мас.да выполнен на 103 процента.

Колхозы, МТС и совхозы области ведут массовую ^тборку кукурузы п накопле
ние других кормов и работают над тем, чтобы досрочно вьшолнить план заготовоБ 
и закупок мяса, шерсти, яиц п других продуктов животноводства, организованно 
лровестл зимовку скота и  добиться еще большей его продуктивности.

Колхозы Ивановской области выполнили 
государственный план заготовок семян 

льна-долгунца
Борясь за осуществление исторических решений Пленумов ЦК КПСС о крутом 

подъеме сельского хозяйства, колхозы Ивановской области в текущем году вьшол- 
пили план посева льна-долгунда на 103,3 процента. Площадь посева этой культу
ры у^ъеличена против прошлого года на 8.600 гежтарои. Развернув социалистическое 
соревнование в честь XX съезда Коммунисти'ческой па'ртци Советского Союза, кол
хозы досрочно, 20 сентября вьшолнили государственный план заготовок семян льна- 
долгунца на 113,8 процента. Сдача льносемян государству продолжается.

Передвижная выставка, посвященная 
И. В. Мичурину

ТАМБОВ, 29 сентяб(ря. (ТАСС). Област
ное отделение Всесоюзного общества по 
1рашространенпю политических и науч
ных знаний, обком профсоюза рабо
тников сельского хозяйства и за
готовок совместно с  мичуринскими на
учными учреждениями 0(ргаЕизовали пере
движную выставку, посвященную столе
тию со дня рождения И. В. Мичурина. 
'На автомашине установлены стенды с ил. 
люстрациями, рассказывающими о жиз
ненном пути Мичурина, о методах его 
работы, развитии мичуринской апробиоло. 
гической науки. Красочная Eaipra, фото

монтажи показывают (развитие садоводст
ва в Тамбовской области. В витрине вы
ставлены яблоки и груши лучших cofpro'B. 
выведенных И. В. Мичуриным и его уче
никами.

Автомашина с передвижной выставкой 
уже побывала в колхозах. совхозах и 
МТС четырех районов. Сопровождающий 
выставку научный сотрудник централь
ной генетичес1М)н ла^ратории имени 
II. В, Мичурина М. Ф. Линьков выступает 
с докладами о великом преобразователе 
природы.

Успехи металлургов Магнитки
МАГНПТОГОРСК, 28 сентября. (ТАСС). 

Сегодня магнитогорский металлургический 
комбинат имени Сталина досрочно завер
шил девятимесячный план по всему ме
таллургическому циклу.

в  этом году металлурги намного улуч
шили использование мощностей. Простой 
мартенов сокращен с 8,5 процента до 7,3 
процента.

На всех агрегатах с внедрением

техники и улу'чшежиед! технологии зна^ 
чительно возрос съём продукции, а отхо
ды металла по сравнению с прошлым го
дом уменьшились более чем на 11 про
центов.

Коллектив предприятия перевыполнил 
обязательство по повышению производи
тельности труда. От снижения себестоимо
сти металла с начала года сэкономлено 
9,5 миллиона рублей.
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к  25-ЛЕТИЮ СО ДНЯ СМЕРТИ ВЕЛИКОГО РУССКОГО ХУДОЖНИКА И. Е. РЕПИНА

Памяти И. Е. Репина

КУШВ.\ (Свердлонекая область), 28 
сентября. (ТАСС). Доменщики Кушвинско- 
го металлургического завода успешно со
ревнуются в честь XX съезда партии. За

25 дней сентября они выдали сверх плана 
десятки сотен тонн чугуна.

Вчера доменщики заверши.ти вьшолне- 
ние своего пятидетнего задания.

29 сентября исшолнилось 25 лет со дня 
смерти великого русского художника 
Н. Е. Репина.

Творчество выдающегося мастера рус
ской культуры конца XIX и начала XX 
веков И. Е. Релина пользуется мировой 
славой. Оно отмечено горячей любовью к 
Родине и своему народу, прогрессивностью 
идей, высоким мастерством.

Советские люди хорошо знают творения 
одного из своих любпмейшях х^цожшгков. 
Почти в каждом ы^'зее страны представле
ны произведения Репина. Замечательная 
коллекция его картин и рис^шков собра
на в государственной Третьяковской га
лерее. Здесь можно -^ъядеть знаменитые 
полотна: «Иван Грозный и сын его Иван», 
«Крестный ход в Курской губернии», 
«Бурлаки, идущие в брод», «Отказ от 
исповеди», портреты замечательных рус
ских людей: нпсателя Л. Толстого, компо
зиторов М. Глинки и М. Мусоргского, хи
рурга Н. Пирогова, актрисы П. Стреле- 
товой, художника В. Сурикова, критика 
В. Стасова.

В эти дни общественность Москвы от
мечает знаменательную годовщину. В 
Центральном доме работников искусств со. 
стоялся вечер памяти Репина. Об огром
ном значении творчества художника для 
наших дней рассказал доктор искусство
ведческих наук А. Федоров-Давыдов. Вос
поминаниями о Репине поделились писа
тель К. Чуковский и художник А. Комаш- 
ко. к  этому вече1Уу Центральный государ
ственный архив литературы и искусства 
СССР организовал выставку рукописей и 
других документов Репина. Многие из них 
до сгих пор не были опубликованы.

В государственной Третьяковской гале
рее расширена экспозиция произведений 
Репина —  в нее вошли дополнительно бо
лее 40 акварелей и рисунков.

ЧЕРНИГОВ. Общественность области от
мечает 25-летие со дня смерти И. Е. Ре
пина. В библиотеках и многих клубах 
проводятся лекции и беседы о жизни и 
творчестве великого русского художника.

С именем Репина на Черниговщине 
связан ряд памятных мест. В Качановке, 
ныне Ичнянского района, он писал свои 
этюды для «Запорожцев». Позировать ему 
приходили крестьяне окрестных сел.

Путешествуя по Украине, Репин посе
щал русского художника Ге. проживавше
го в конце прошлого столетия на одном 
из хуторов вблизи Бахмача.

ЕАЗАНЬ. В лектории Государственного 
музея Татарской АССР состоялся вечер, 
посвященный 25-летию со дня смерти 
II. Е. Репина. Участники вечера прослу- 
Н1али доклад о жизни и творчестве худож
ника, сообщение о его произведениях в 
собраниях м рея. Здесь же открыта вы
ставка произведений гениального мастера 
кисти в подлинниках и репродукциях.

В картинной галерее госмузея Татарии 
хранится полотна художника «Читающая 
девутпка», «Портрет актрисы Горской», 
заказные портреты четы Гейнс, этюд «Го
лова казака».

МОЛОТОВ. Е 25-летию со дня смерти 
И. Е. Репина Государственная х^чдсжест- 
венная галерея 01Гганизовала передвижн^'ю 
выставку репродукций картин художника. 
Она открылась во Дворце культуры име
ни Сталина. Сотрудники галереи читают 
на предприятиях города лекции «Великий 
русский художник Репин».

Большая выставк-а, посвященная П. Е. 
Репину, оборудована также в публичной 
библиотеке имени Горького.

(ТАСС).

Выставка, посвященная памяти И. Е. Репина
В библиотеке Томского универси

тета имени В. В. Куйбышева открыта 
книжно-иллюстративная выставка, посвя
щенная 25-летию со дня смерти ве-.тикого 
русского художника П. Е. Репина.

На выставке экспонируется более 30

репродукций картин художника, пе- 
ipenHCRa И. Е. Репина с писателями и 
худоЖ!Ника>га, воспоминания оовременяи- 
ков о великом художнике, альбомы госу
дарственной Третьяковской галереи и 
Руоского музея.

ВЕЛИКИИ МАСТЕР
(Беседа с учеником И. Е. Репина С. И. Голубиным)

В городе Томске проживает один из 
старейших сибирских художников, ученик 
U. Е. Репина Сергей Пванович Голубин, 
знакомый томичам по ряду работ, экспо
нированных в областном музее. Мы про- 
СИЛ(И тов. Го.тубина поделиться с читате
лями «Красного Знамеоти» восшоминания- 
мн о великом русском живописце.

—  Репин ш ел  на лас. молодежь, про- 
мадное влияние, —  (рассказал в беседе с 
нашим корреспондентом С. И. Голубин. —  
Ко вюем’еш  моего поступления в Санкт- 
neTep6>T)rcKyro Академию Художеств это 
был уже известный мастер, автор «Бур
лаков», «Не ждали», «Крестного хода» и 
других знаменитых полотен. Демократиче- 
окая направленность его картин, глубина 
МЫС.ТИ, заложенная в работах, и несрав
ненное мастерство сделали его властите
лем дум и чувств студенчества.

Надо сказать, что система преподавания 
в живописных м ассах  страдала в те вре
мена академиз.чом: «Гипс, гипс и еще раз 
гипс», —  говорили нам наши учителя, в 
сотый раз заставляя рисовать гипсовый 
то(ре или голову. Поэтому переход в по
следующие годы обучения к занятиям в 
художественных мастерских под руковод
ством какого-либо известного художника 
ожидался нами с нетерпением.

Конечно, большая часть студентов стре~ 
милась попасть в масте1>скую Репина. В 
их числе был и я, мо.юдои начинающий 
художник, приехавший в Пете|рбу1рг из 
далекого Томска.

Илья Ефюювич был очень своеоб(раз- 
ным преподавателем. В первую очередь 
он стреми.тся передать студентам свое чу
десное мастерство. Поэтому чаще всего 
он во время занятии садился за мольбефт 
и работал над натурой, а мы следили за 
каждым движением его изумительной ки
сти. Писал он широко, сочно, свободно, 
густо клал краску, удивительно точно пе. 
редавая цвет. Такие уроки приучили вас к 
большой самостоятельности, к творческому 
осмысливанию темы.

Очень ценили мы отдельные замечания 
Ильи Ефимовича, когда он, проходя по ма
стерской, останавливался за нашгоги 
.мольбертами. Помню, я долго мучился, до
биваясь верности (Рисунка, то спроя ри
сунок на точном соизмерении пропскрций

с помощью вытянутоц (РУКИ и ка!раидаша, 
то доверяя глазу. Однажды мне показа- 
.юсь, что я нашел верный путь, сочетаю
щий и точный расчет и непосредствен
ность зрительного впечатления. Изобра
жение натуры получилось удачным. По
нравилось оно и Репину. «Работайте над 
рисункоач и дальше. —  сказал он, —  из 
вас со времеН'бм может выйтп неплохой 
рисовальщик». Так одной фразой он умел 
дать молодохгу художнику направление, 
указать ему пути дальнейшего совеаршеи- 
етвования.

От работы с молодежью Репин никогда 
не отказывался, вел занятия одновременно 
в нескольких масте|рских. По его предло
жению неоднократно устраивались художе
ственные выставки, к участию в которых 
он привлекал нас, молодежь. Помню, на 
едкой из таких выставо-к де^!онстрирова- 
лись нравившиеся ему мои работы —  
«Весна» и ряд этюдов. Там же была вы
ставлена «Дуэль» Репина, картина, кото
рую я до сих ПОР очень люблю.

Следует заметите, что ого высокое ма
стерство, свободная шщкикая манера 
письма повсюду влекли к нему молодежь, 
не только в России, но и за границей. 
Рассказывают, 'что во премя путешествия 
Репина по Испании, где он изучал и ко
пировал Be.iacKcca и других знаменитых 
испанских мастеров, за miNr неотступно 
следовала толпа молодых испанских 
художников, покоренных силой кисти 
русского живописца.

На нас, учеников Репина, его творче
ство имело самое непосредственное влия, 
пие. Еще учась в академии, я  навсегда 
полюбил широкую репинскую манеру 
письма. Пасто сопоставляя репинские этю
ды малого (размегра и миниатюры извест
ного французского художника Мессонье, 
работавшего преимутцевтвенно в этом 
жанре, я  невольно отдавал предпочтение 
первому. Какая си,та в крошечных, с но
готок, головках Репина, какое изумитель
ное мастсякггво обобщения! Это производит, 
на мои взгляд, гораздо большее впечатле
ние. чем тщательно выписанная, тонкая 
и изящная, но холодная миниатюра Мес
сонье.

П по сей день Репин кажется мие не, 
превзойденным мастером мировой живопи
си.
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НАЧАЛО БОЛЬШОЙ РАБОТЫ
Многие партийные оргазгизатш лро- 

вышленны! шредцриятий города Еолцалпе- 
во и района, претворяя в гизнь рещеная 
вюльсЕого Плев1и а  ЦК КПСС, ва- 
етойчиро добиваются своевременного вы
полнения и перевыполнения государствен
ных планов, уделяют повседневное вни- 
1манпе вопросам совершенствования про
изводства, внедрению большой и малой 
механизации, новой техники и техноло
гии.

Благодаря этому на многих предприя
тиях значительно увеличился выпусЕ 
продукции, улучшилось вачество, сниже
на себестоимость.

Напри.чер, партийная организация Кет- 
ского лесопильного завода, опираясь на 
коллектив предприятия, творчески решает 
цроизэодетвеипые вопросы, способствую
щие техническому совершенствованию за
вода. Длительное время этот завод был 
отстающим.

Горком партии выявил причины отста
вания предприятия, на заседании бюро 
горкома были намечены мероприятия, 
сцоеобетвующие улучшению производст
венной деятельности завода. На осущест- 
•вление этих мероприятий партийная орга. 
низация мобилизовала весь коллектив.'

1Ь>и активном участии рационализат<«>ов 
проведена реконструкция пилорам, у л п -  
шена сортировка древесины, поступаю
щей на распил, организовала neipeii)a6oTEa 
отходов леса. Партийная организация при
няла все меры, чтобы каждое нрвое пред
ложение осуществлялось быстро, находи
лось в центре внимания админлепрапии. 
Партийная организация совместно с бюро 
по рационализации и H3v)6peTaTeabCTBY и 
орофсоюзной 0|])ганйзациеп разработала 
конкретные меры осуществления решений 
июльского Пленума ЦК партии, вынесла 
их на обсуждение всего коллектива. Под
считав своп силы и возможности, завод
ской коллектив обязался выполнить госу
дарственную программу досрочно, к 1 де
кабря, и дать сверх годового плана 1G 
тысяч кубометров пиломатериала. Это 
обязательство успешно выполняется.

Партийная организация и ее секретарь 
тов. Гаврцлов делают все возможное, что
бы опыт передовиков стал достоянием 
всего коллектива. С этой целью оРГ^^нзу- 
ются выступления передовиков на про
изводственных совещаниях, в стенгазетах. 
Передовикам посвящаются специальные 
бюллетени социалистического соревнова. 
ния.

Но это только начало той большой 
р а т ы ,  которую должна проделать пар
тийная овганизация. На заводе имеется 
много не приведенных в действие резервов. 
Например, не внедрена сортировка сырья 
по породам и сортам, не введены в экс- 
плоатацию пилы с увеличенным шагом и 
увеличенной высотой зуба, но механизи
рована ошкуровка.

Значительные изменения в техническом 
совершенствовании гароизводства юроизош. 
ли на консервном заводе. Коллектив кон
сервного цеха успешно освоил новейшее 
полуавтоматическое оборудование. Внед; 
рение рационализаторских предлож1'Ний 
тт. Розенберга, Матвеева, Попова и дру
гих позволило значтггельно увеличить 
съём продукции, улучшить ее качество и 
сэкономить заводу десятки тысяч рублей. 
Сейчас на заводе претворяются в жизнь 
мерощшятия по выполнению решений 
июльского Плеирта ЦК КПСС. Это цозво- 
лит выпо.тн-ить принятые коллективом за
вода обязательства —  дать до конца года 
дополнительно не менее 200 тысяч банок 
пеювосортны! консервов.

Однако многие партийные организации 
промышленных предприятий не мобили- 
вуют инженерно-техшгческпх работников 
и иоваторов производства на решение тех
нических пр^лем, неудовлетворительно 
решают задачи, связанные с внедрением 
новой техники и передовой технологии.

прежде всего, относится к  naipraft- 
ным организациям Божпашевского лес
промхоза комбината «То.илес>. Это пред
приятие длительное время работает с пе
ребоями, рывками, техника используется 
не на полную мощность, нарушается тех
нология лесозаготовок.

За этот ГОЙ ва преягриятии не посту- 
ггалр ни одного рационализаторского цред-
ЛОЖб'НИЯ.

Партийная организация леспромхоза 
мало ра>ботает с мастерами я  руководите
лями участков, слабо вовлекает их в борь
бу за соэаршенствовавие производства. 
Здесь систематически не выполняется план 
оргакнзационно-технлческих мероприятий. 
Не осуществлены мероприятия, котор/ле 
были намечевы еще в мае на партийно- 
хоояйственцо.м активе. Не цереводена, на
пример, на хозрасчет мехаяи»^ескар ма- 
сторская, поирежяему не налажена работа 
бюро по рациона.тизации и изобретатель
ству, не шровеаен семинар с мастерами по 
изучению цикличного метода работьг. Ди
ректор предприятия тов. Задворнов, глав
ный инженер т. Барацов не интересуются 
этим делом.

Забвение вопросов технического про
гресса, пренебрежительное (Угношение ко 
всему новому, передовому привело к  то
му, что, несмотря на многовратное увели
чение техники, выработка на одного рабо
чего остается на уровне прошлых лет. 
Недавно здесь ликвяднрован и циклич
ный метод лесозаготовок.

Партийная организации леспромхоза 
должна Еотребоийть от руководителей 
предприятий положить конец пренебрежи
тельному отношению к рабочей инициа
тиве и творчеству рационализаторов.

Эти же требования следует предъявить 
к руковО’ДИтелям Нарымской ' сплавной 
конторы 'тт. Гребенщикову и Хазову. Про
веденная недавно горкомом партии нровёр. 
ка работы рейдов и сплавучастков показа
ла серьезные недостатки- в использовании 
новой техники, в работе с рациоиализато- 
|рами производства. В этих недостатках—  
одна из существенных шричин неудовлет
ворительной работы сплавной конт€(ры.

Немалый удельный вес в общем объеме 
промышленной продукции города й района 
занимает продукция местной и коопера
тивной промышленности. Но уровень тех
нического оснащения этих предприятий 
остается низкам, а технология производ
ства отстала от возросших требований 
дня. Партийные организации этих пред
приятий и руководители медленно решают 
вопросы совершенствования производства, 
подчас довольствуются средними показа
телями, не борются за техничесжий п р -  
гресс.

Всех этих недостатков в использовании 
внутренних резервов производства, в 
дальнейшем совершенствовании технологи
ческих ороцеооов было гораздо меньше, 
если бы все партийные организации, 
горком КПСС в своей деятельности сосре
доточивали главное внимание на конкрет
ных вопросах работы предприятий, на 
строжайшем KOHipojje за выполнением 
своих собственных решений ^  указании 
вышертоящих ортанов.

После июльского Пленума ЦК 
партийные организации, горком КПСС 
больше стали уделять внимания техниче
скому совершенствованию призводствз, 
обобщению и распространенцш передовых 
методов труда.

На предприятиях города и района все 
шире развертывается социалистическое 
соревнование за достойную^ встречу дХ 
съезда партии. Долг партийных организа- 
Ц11и мобилизовать коммунистов, комсо
мольцев, всех рабочих на борьбу за вы 
поднениб и перевыполненце каждым пред
приятием государственного плана.

В. КОЗЛОВ,
заведующий промышленно-транспортным 

отделом Колпашевского горкома КПСС.

Лекции и беседы о решениях июльского Пленума ЦК КПСС
Члены лекторской группы Бакчарского 

райкома КПСС и районного отделения 
Всесоюзного общества по распространению 
политических и научных зцаний провели 
среди населения за два с половиной меся
ца 128 бесед и прочли 35 лекций по ре
шениям июльского Пленума ЦК КПСС.

Для колхозников, рабочих и ^служащих 
лесной, местной и кооперативной промыш.

ленности прочитаны лекции: «Повышение 
шроизводительности тюуда —  важное ус
ловие снижения себестопмости выпускае- 
мрй продукции», «о задачах по дальней
шему подъему промышленности, техниче
скому niporpeccy и повышению производи
тельности труда», «Передовые методь|[ о{Ь 
ганизацни труда в десозаготовительной 
промышленности».

п о в ы с и т ь  ТЕМПЫ 
СПЛАВНЫХ РАБОТ

Устье реки Чая. От берега до берега 
плотной массой лежит лес. Он тянется 
вэеюх по реке на 18 километров. Усть-ча- 
гаюкие сплавщики должны отпрузить за 
навагтапию 428 тысяч кубометров дрете- 
сины. ^ 0  —  половина всего навигацион
ного плана Нарымской сплавной конторы.

Сплающикам рейда предстоит до конца 
навигации проделать большую работу по 
бучьсировке плотов из устья рекя и по
грузке леса на баржи. Но на причалах 
просталвают баржи, медлелнр буксируют
ся плоты, сводки о ходе работ неутеши
тельны.

Цеудовлетворйтельный ход сплавных 
работ —  результат плохой организации 
производства, налравйльного использивд- 
ния техники, отсутствия обмена пере
довым опытом. Об этом говорят факты.

Еще в начале навигация па Усть-Ча- 
ннский рейд прибыли начальник биржи 
круглого леса Томского лесоперевалочного 
к^омбнната то®. Шапочгсиц и главный ин
женер TiPOCTa «О^ьлесоеллав» тов. Бара
новский с целью внедрения передового 
м т .д а  погрузки барж. Ирвый бесклетрч- 
ный метод давал большие возможности 
ускорения оборачиваемости барж.
' И этот метод был внедрен, показал 
хорошие результаты. Цо новое не понра
вилось руководителям сплавной вонто1ры 
и рей.га.

—  Не видим яадобпости в бесклеточ
ном методе. —  сделал заключение на
чальник рейда тов. Црлов, —  все равно 
время не уменьшилось. II с молчаливого

Группа конструкторов Томского электромохшгического завода имели Вахру
шева во главе с ведущим конструктором В. Н. Брызгаловым усовершенствова
ла конструкцию переносной лебедки ЛП-1. Сейчас освоено производство этой 
лебедки.

Высоких производственных показателей на сборке нового механизма доби
ваются слесари В. Е. Путннцев и В. К. Симонов, вьшолняюшце нормы на 
250—300 процентов.

На c H P te  (слева папрарр); В. Н. Брызгалов, В. Б. Путинцев, В. К. Си
монов. ' * Фото Ф. Хитриневича.

Ноннурс на лучшее 
рационализаторсное 

предлошенце
С 1 сентября на подшипниковом заводе 

проходит двухмесячный конкурс на луч
шее рационализаторское предложение. ;1ля 
поощ'рения asrapoiB лучших цредложений 
■выделено 6 премии.

За 25 дней в БРИЗ завода поступило 
64 рационализаторских предложения. Два 
предложения, направленных на улучше
ние качества выпускаемой продукции и 
снижение трудоемкости 'работ, внес сдееарь 
термического цеха В. G. Сибирцев. За 
1955 год тов. Сибирцев внес 14 рациона
лизаторских предложений, из них 12 
внедрено в пррдзводство, что дало з^оду  
эконоилческий эффект —  21.Q24 рубля.

Среди участников конкурса —  слесарь 
кузнечного цеха II. К. Дуда. Он предло
жил изготовить специальный штамп для 
рубки труб, что намного снижает трудоем
кость рз-бот в цехе. Работник инструмен
тального цеха В. Д. Солодов внес два 
предложения: по модернизации токарного 
станка «Удмурт» и мо-дернизации пере
днего подшипника у токарных станков 
«Куйбышев».

В конкурсе принимают активное уча
стие инженерно-технические работники 
завода. Главный технолог 3. Е. Токарь 
предложил приспособление для проверки 
люфта сепараторов. Механик полуавтомат- 
його цеха Д. А. Яновский сконструировал 
приспособление для автоматического вы
ключения подач сулорта станков «МТ-30».

Комиссия при БРПЗе разрабатывает по
данные рационализаторские предложения" 
л приступает к их внедрению в произ
водство.

Выполнили годовой план
Рыбаки и рыбачки артели «Красная 

Томь», Томского района. выполни.ти свое 
социалистическое обязательство, взятое в 
честь XX съезда партии, —  зарерши.ти 
годовой план рыбодобУЧи.

Рыбак М. В. Коваленко свое годовое 
задание выполнил на 158 процедггов, а 
рыбак П. Ц. Ерохин —  на 122 процента.

согласия директора сплавконторы тов. 
Гребенщикова и главного инжешера тов. 
Хаз0(ва бжржи стали грузиться попрежне- 
му.

На рейде бояьшинство барж грузится 
с большими ц/ростоями. Только в августе 
из 36 ба)рж 31 погружена с  опозданием. 
Простои барж доходят до 12— 20 часов. 
План отгрузки древесины не выполняется.

Производительности труда грузчиков 
низка, хотя возможности для росра произ- 
воонтельности есть.'Бригада, которой ру- 
ковоаит опытный грузчик Иван Андре
евич Волынцев, прибыла на рейд с Ко- 
пыловского шпиозавола в середине авгу
ста, За короткий СРОК копыловские рабо
чие показа-ти образцы умелой оргаяиза- 
цнн цмбот и ВН001ШЙ пропзволительности 
Tpyifi. в  составе бригады 30 человек. 
Задание па смену определяется в 440 ку
бометров, В первые же дни бригада ста
ла грузить за смену 700— 8DD кубомет
ров. А сейчас грузит за 8 часов по 1.150 
кубометров.

В то же время попрузочные бригады 
тт. Пшеничникова и Лысакова с трудом 
выполняют нормы. Эта объясняется ' теад, 
что опыт новаторов не пЗ'СП|ространяется.

Лес для формировки пло'тов проходят 
через оплоточную машину. В последнее 
время из-за мелководья лес сплачивается 
в пучки. транспорти1Руется к месту по
грузки и затем развязывается. Все это 
тр^ует налшяженной работы сп.тотчаков. 
По сплоточные бригады зачастую своеаро- 
меано не обеслёчиваются проволокой, В

Телевизоры на селе
Правление сельхозартели «Объедине

ние», Томского района, по просьбе кол
хозников приобрело телевизор марки 
«Авангард». Такой же телевизор установ
лен на лесоучастке 34 кило-метра Томского 
леспромхоза.

Томский райпотребсоюз за последнее 
время продал 10 телевизоров.

результате сщлотачлая машина простаи
вает по 3— 5 чясов. а иногда и целую 
смену.

Бригадир тов. Желобатов и десятник 
тов. Ошлаков предложили при роепусче 
пучков сохранять одоволо'ку. Но до сих 
пор П1№дложоние их не находит поддерж
ки, и проволока бросается в реку, а за
тем ее достают со дна. Получается двой
ная работа. Если бы по-добной бесхозяй
ственности не было, простоев машины рз. 
за нехватки проволоки можно было бы 
нэбежать.

Рабо'ту сплотчиков тормозит и фор^гн- 
ровка плотов. Формировщики из-за неуком
плектованности бригад не успевают отво
дить цучкл от сплоточной машины. Бы
вает так, что при выходе на работу 
бригФда сплотчиков сначала отводит от 
мапшны пучки, а затем ролько присту
пает к сплотке. Па это уходит 1— 2 ча
са, хотя отвод пучков можно было давно 
меха.низнровать, прцспоеобцв для этого 
трелевочный механизм или мотолодку.

Уровень воды в сплоточном коридоре 
мал, и не[ретко пучок садится на мель. 
Пока его развяжут, и вновь сплотят 
меньшим пучком, сплоточная машина 
простаивает 7— Ю минут.

Отлетающая от бревен кора осела на 
дно коридора плотным слоем в 70— 90 
сантиметров. Если снять этот слой, пуч
кам будет обеспечена полная проходи
мость. Более того, можно будет увеличить 
объем пучков.

Паевые простои сплотчиков задеюжива- 
юг работу на сортировочной сетке.

—  Р а т а е м  рывкч1 ми, —  ашлуется 
бригадир сортировщиков тов. Овин. —  
Чае —  два подаем лес, затем сплоточная 
машина останавливается. Если прсследпть 
нашу (работу, станет жшо, что каждую 
смену мы простаиваем почти два часа.

Письма из заграницы
На ДНЯХ научные сотрудники ботани

ческого сада Томского государствешю-го 
университета имени В. В. Куйбышева по- 
лунрли письмо от ботаников яшонского 
города Сантама-Еен. Японскле ученые 
интересуются лекаретвелнымл травами 
Chqhrh и  просят выслать им семена ра
стений. Ботанический сад готовит для 
японских ботаников пось^лку.

Недавно ботанический сад получил 
ппекмо от ботаника Западной Германии 
профессора доктора Циммермана. Профес
сор благодарнт работников ботанического 
сада за высланные ему семена сибирских 
цветов.

Поступают письма из Норвегии, Гол
ландии, Югославии и других стран. Бота
ники Батлеровского университета (США) 
нри-сяали TioMCKOiMy ботаническому саду 
сборник своих трудов.

Набор учащихся 
в шнолы ФЗО

В шко.дах ФЗО области щзоходят прием 
учащихся. Поступило свыше 200 заявле
нии.

Много желающих поступить в школу 
ФЗО Кг 2 г, Томска, которая готовит плот
ников, шт>'катуров и каменщиков. В нее 
зачислено 70 челоюек.

Мофяковская школа ФЗО 3 в этом го
ду будет готовить суд-овых кочегаров по 
новой учебной пропра>сме. Они по отюнча- 
нии учебы получат специальность кочета- 
1ра и слесаря.

Xoipoimo подготовилась к приему уча. 
щихся школа ФЗО 6 в пос. Батурино, 
Томского района. Учебные классы, обще
жития приведены в полный порядок. Вос- 
цитаиннки этой школы обучаются профес- 
СИ'И судовых ПЛОТНИКОВ.

в  Банчарсном 
райпищеномбинате

Коллектив Бакча[рского раГпгищекомби- 
ната еще в июле выполнил пятилетний 
план по выпуску валовой продукции. 
Сверх пятиле-гнего плана дано продукции 
ка один шилион 195 тысяч (рублей. Ра
бочие и служащие райнищекомбината. го
товясь к достойной встрече XX съезда пар
тии. взяли обязательство проговодствен- 
яый план 1955 года вьтолнит'ь к 38-й 
годовщине Великого Октября, дать до кон
ца года сверх плана 15 тонн крахмала, 3 
тонны варенья ц 4 тонны колбасных из
делий.

Впереди в соревновании идут кондитер
ский, паточный и крахмальный цехи.

Все делаем вручную. Для подачи леса в 
сплоточный коюн.дор имеются барабанные 
ускорители, но они или поломаны илц 
гфосташают.

Сейчас на скатке леса (работают трак- 
то|ры С-80 и ЕТ-12, три мотолебедки. 'Но 
исцользуются они не на полную мощ
ность. Каждый трактор или лебедка стм - 
левывает за смецу 300— 450 бревен. Об
служивают механизм 3— 4 рабочих-зацоп. 
щака. В то же время б(ригада в составе 
4 рабочих скатывает 1.300— 1.500 бре
вен. Такие темпы не удовлетворяют про- 
йзво'дство. Из 160 тысяч кубомстро©, 
nspeiHAaHaujeiHHbix к отгрузке в сентябре 
и октябре, 100 тысяч кубометров обсу- 
шрцц.

На рейде прочно установилось мнение, 
что тракторы и мотолебедки вообще не 
приспособлены для использования на 
скатке леса. Эту мы'сль высказывает и 
начальник рейда тов. Орлов.

Отрицательно сказывается па работе 
механизаторов отсутствие на месте работ 
запасных частей. Из-за малейшей полом
ки, которую можно устра.нить на месте, 
механизаторы вынуждены ходить в ре
монтную маогерскую рейда за 12 кило
метров.

Все это привело к тоугу',  что выполне
ние навигапирннота плана Усть-Яарнским 
рейдом и в целом Нарымской сплавконто- 
ррй находится под угрозой срыва.

До конца навигации осталось нe^fпoгo 
времени. Задача состоит в том, чтобы ре
шительно покончить с недооцедгкой тех
ники, резко улумвднть организацию работ 
на сплаве, поднять производительность 
труда сллавщиков. настойчиво внедрять 
передовые приемы и методы труда.

Ю. МАРТЫИ^ННО.

о  поездке делегации Верховного 
Совета СССР в Югославию

Вредсеаатвяь Союзной Народной Скуп
щины Югославии т. Моша Ньяде прислал 
на имя Ш>едсе1 ателя (квета Союза Верхов
ного Ск)вета СССР А. П. Волкова и Пред
седателя Совета 'Национальностей Верхов
ного Совета СО Т В. Т. Лациса письмо, в 
котором выражается благодарность эа теш. 
лый прием и внимание, ожазанные в Со
ветском Союзе делегации Союзной Народ
ной Скупщины Югославии, а талже пере
дается от нм€(ни Союзной Народной Скуп- 
шдны приглашение делегации Верховного 
Совета СССР посетить Югославию.

В письме далее говорится, что во время 
своего пребывания в Югославии делегация 
будет гостем Союзной Народной Скупщи
ны Югославии и сможет познакомиться с 
условиями жизни во всех народных рес
публиках Фед€(рации, а также с союзным 
устройством и учюежд€1Н!ия1га.

В заключение письма т. М. Ньяде вы- 
(ражает твердое убеждение в том, что по
сещение Югославии деле>гацией Вефховно- 
го (Зовета (ХСР npHaocier значительную 
пользу для дальнейшего развития друже
ственных отношений между Советским Со
юзом и Югославией.

Председатель Ск)вета Союза А. П. Вол
ков тт Председатель (квета Национально
стей В. Т. Лацис направили т. М. Ньяде 
письмо, в котором говорится:

«Мы получили Ваше письмо с пртггла- 
шелиом делегаций Верховного Совета 
СССР посетить Югославию.

От жмени Верховного Совета (Х5СР вы- 
ражае(м Вам благодарность за это пригла
шение и с удовлетворением его принима
ем.

Ваши предложения о времеоти прибытия 
делегацш Верховного (квета ССрР в Бел
град, о сроках ее пребывания в Югосла. 
ВИИ, а также о числ(Шном составе делега
ции являются для нас вполне арибилемы.
МВ.

Вы1ражаем глубокую уверенность в том, 
что посещение делегацией Верховного Со
вета СССР Федеративной Народной Реопуб- 
ликя Югослави'И так же. как и посеще
ние делегацией Союзной Народной Скуп
щины ФКР Югославии Советского Союза, 
будет способствовать дальнейшему разви
тию и укрешдению дружбы и веестарояне- 
го сотрудничества между нашими crpaiHa- 
ми».

Делегация Верховного (!5овета (ХСР для 
поездки п Югославию назначена в следую- 
п№м составе: руководитель делегации —  
Председатель Совета Союза Верховного Со
вета СССР А. Н. Волков, ч.дены делега
ции —  депутаты Верховного Совета (ХХ!Р 
Н. Е. Авхиуювич. В. С. Балакина, 
П. Б. Быков, А. Ф. Гармашев, Я. Т. Гри
шин. А. Л. Гуния, Н. К. Замчевский, 
0. Я. Иващенко, А. Е. Корнейчук. И. М. 
Кратедгко, Н. Ф. Лыскин, Я. В. Пейве, 
Н. Э. Црошуяин, М. Султанова, Е. А. Фур- 
цева, .А. Н. Шелепин.

Делегация выезжает в Белград 3 октяб
ря.

к предстоящему обмену визитами советских 
и британских военных кораблей

Во в(ремя Женевского совещания Глав 
дравительств четырех держав в июле это
го года между Председателем Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганиным и Премьер- 
-Министром Великобритании Антони Иде
ном состоялся неофициальный обмен мне
ниями относительно 0(рганизации взаим
ных визитов кораблей военно-морских фло
тов С(̂ (ЗР и Великобритании.

В результате состоявшихся недавно пе
реговоров между шредставителямй совет
ского военыо-мп(рского командования и бри. 
тан'ского Адмиралтейства была достигаута 
договоренность об одновременаюм обмене 
визитами групп военных кораблей в теку
щем году.

Было условлено, что отряд советских

военных кораблей в составе крейсеров 
«Александр Суворов» и «Свердлов», четы
рех эскадренных миноносцев «Совершен
ный»; «Смотрящий», «(Сметливый» ж 
«Способный» под флагом Командующего 
Балтийским флотом адмирала Головко 
А. Г. посетит главную военно-морскую ба
зу Англии По(ртсмут с 12 по 17 октября.

В это же время отряд английских воен
ных кораблей под флагом Кома(ндутощего 
флотом метрополии адмпюала Манкла Де- 
ини в составе авианосца «Триумф», мин
ного заградителя «Аполлоу» и эскадрен_ 
иых миноносцев «Декоп», «Диана», «Чиф- 
тейн» ж «Шеврон» посетит Ленинград.

Сдача Чехословацкой Республикой на хранение 
Правительству СССР ратификационной граиоты 

о присоединении к Государственно1иу Договору с Австрией
28 сентября 1955 года в Министерстве 

Еностранеых Дел СССР Заместитель Ми
нистра иностранных Дел В. А. Зррин при
нял от Чрезвычайного и Яолноиочнрго 
11<юла Чехословацкой Республики в СССл 
Я. Вошаглика ратифнкациовную грамоту 
о присоединении Чехословацкой Республи
ки К Государственному Договору о восста
новлении независимой и демократической 
.Австрии, подписанному в Бене 15 мая 
1955 года.

Указанная грамота, согласно статье 37 
упомянутого Государственного Договора, ‘

сдана на хранение Правительству СССР.
При сдаче на храненде грамоты прж- 

сутствовали:
С советской стороны —  Заведующий 

Договорно-Правовым отделам МИД С(Х^Р .
Г. И. Тункин, и. 0. Заведующего 4-м Ев- W  
ропейским отделом Я. Г. Ерекотень,
А. Л. Лаптев.

С чехословацкой стороны —  Советник 
Посольства Чехословацкой Республики в 
СССР Л. Вацата, Первый Секретарь По
сольства М. Покорный, Второй Секретарь 
Посольства Я. Гонзал.

- а  □

к  предстоящ им концертам капеллы 
бандуристов в Том ске

С чувством большого удовлетворения 
коллектив Государственной заслужённой 
капеллы бандуристов УССР воспринял 
весть о том, что ему предстоит поездка с 
концертами по Сибири: она совпала со
энаменательнюй для нас датой —  30-ле
тием со дня организации капеллы и яв
ляется нашим творческим отчетом.

Бандура —  один из самых популярных 
и любимых музыкальных инструментов 
украинского народа. В глубь веков уходит 
история появления на Украине бандуры, 
называемой в старину «кобзой».

Под аккомпанемент баниуры безы^тяп- 
ные певцы-бчщдурнсты слагали и распе
вали народные «думы» (былины) и пес
ни о борьбе украинского народа против 
иновемиых захватчиков, о народных геро
ях Богдане Хмельницком, Макенме Криво-' 
носе, о Даниле Нечае, Устиме Кармелюке 
и других славных сынах уйражнекого на
рода.

Известно, как горячо любил народные 
«думы» и песни велнкий П'оэт Украины 
Тарас Григорьевич Шевченко. Первую 
книгу своих стихов он назвал «Кобзарем». 
«Думы» Бобзарей-бандутхЕстов имели боль
шое значение для творчества Ивана Фран
ко, Лесп Украинки, Михаила Коцюбинско
го и других выдающихся цисателей и 
поэтов Украины.

Великий Пушкин во время своеро пре
бывания в Каменке на Украине часто вы
ходил из дому слушать бандуриста-кобза- 
ря  ̂ а иногда пригладпал его к себе, чтобы 
записать «думы» и песни народного пев
ца. Прекрасные образы бандуристов соз
дал Н. В. Гоголь. С большим интересом и 
■внпманнем относился к народным певцам- 
бандурнстам А. М. Горький во время сво
его пребывания на Украине.

При советской власти творчество бан
дуристов достигло подлинного расцвета. 
30 лет тому назад по решению правитель
ства Украинской ССР из талантливых 
бандуристов-одиночек была создана Госу
дарственная капелла бандуристов УССР.

Организованная в октябре 1925 года в 
состгизе 10 дсполнителей, капелла за пе-

Вечер молодых специалистов
в  Доме ученых состоялся вечер моло

дых специалистов промышленных пред
приятий Кировского района г. Томска. С 
докладом на тему «Роль молодого опецпа- 
листа в выполнении решений июльского 
Пленума ЦК КПСС» выступил секретарь 
Кировского райкома КПСС тов. Васюков.

Затем г*лово было прет-петавлено молодым 
слёцналистаа. Тт. Радова, Басалаев, Де-

^ й к о  и другие рассказали о том. как 
молодые специалисты борются за техни
ческий прогресс, повышение пропзводи|1 
тельностя труда, что мешает в этой рабо^ 
те. На вечере выступил главный ипже- 
нер завода «Сибэлектромотор» тов. Изве
ков.

Для участников вечера коллектив худо
жественной самодеятельности под руковод
ством таз, Бабицкой дал большой концерт.

рпод своего существования выросла^ пол
ноценный художественный коллектив, с 
успехом выступающий но только на Ук
раине, но и во всех республиках Совет
ского Союза.

Продолжая, углубляя и развивая слав
ные традиции бандуристов, капелла несет 
свое искусство народу.

Около 4 тысяч концертов дала капелла 
за 30 лет своей творческой деятельности, 
обсл^’жив почти 4 миллиона трудящихся. 
Около 25 раз выступала оча в Москве, в 
Большом театре Союза (ХР. Дважды кол
лектив был удостоен большой честаг —  
выстушать в Кремле.

Капелла была участницей о^еих декад 
украинского искусства и литературы в 
Москве, 23 бандуриста после втофой дека
ды (1951 год) были награждены орденами 
и медалями Советского Союза, а прави- ^  
тельство Советской Украины присвоило ^  
капелле почетное звание «Заслуженной 
капеллы Украинской (ХР».

В 1954 году на долю капеллы выпало 
большое счастье —  представлять совет
ское искусство за рубежами нашей Роди
ны. Ее коллектив участвовал в праздно
вании традиционных месячников польско- 
советской и румыно-советской дружбы.

За годы своего существования капе^гла 
систематически пополнялась не только ие. 
полпителями-гарофсссйоналамя, но и та
лантливой молодежью из художественной 
самодеятельности.

В репертуаре нашей кацеллы —  произ
ведения советских композиторов, совре
менные народные песни, старинные рус
ские и украинские народные песни, песнд 
народов братских респуб.тик, песя^ стран 
народной демократия.

С волнением мы ожидаем встреч с тру
дящимися Томска —  одного из крупней
ших культурных центров Сииичи.

А. МИНЬКОВСКИИ. 
заслуженный деятель искусств 

Украинской ССР, художественный
руководитель Государственной заслу

женной капеллы бандуристов 
Украинской ССР.
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ЧТО НАМ ДАЛА НОВАЯ ТЕХНОЛОГИЯ НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Письма лесозаготовителей Средне-Чулымского леспромхоза

Повысилась
производительность

труда
Осенью ПРОШЛОГО гоха коллектив нашего 

леспромхоза начал работать по графику 
цикличности. Одновременно с эгли мы 
Бнедцшли в производство трелевку деревь. 
ев Е дронами. Нельзя сказать, что на пер
вых порах все шло гладко. Некоторые ра
бочие, мастера и даже руководящие работ
ники леапромхоза сомневались в преиму
ществах нового метола.

Переход на цикличный метод позволил 
коллективу предприятия добиться некого, 
рых производственных успехов. За восемь 
месяцев этого года мы заготовили на 
53.000 кубометров леса больше, чем за 
соответствующий период прошлого года.

Расскажу, как мы (организуем производ
ственный процеос. Лесозаготовки ведутся 
в 17 километрах от стационарной ремон
тной базы, что значительно затрудня
ет ремонт техники. Чтобы исправить этот 
недостаток, мы создали ремонтную брига
ду непосредственно в лесосеке. В нее во
шли несколько слесарей, электросварщик 
п механик.

Трелюем лес в две смены гпжкторами 
КТ-12, Конечная фаза цикла —  попрувка 
леса на подвижной состав узкоколейной 
железной дороги. Каждому мастерскому 
участку, каждой бригаде заранее даем за. 
даш е на ц и м . Бригады укомплект(®аны 
людьми и техникой с таким расчетом, что
бы не допустить щ)остоев паровых кранов, 
подвижного состава, (раскряжевщиков и 
щтабелевщиков. Правильная расстановка 
средств производства и рабочей силы по
зволяет иметь на верхних складах доста
точное количество древесины для (раздел
ки и погрз,зки. Большое внимание уделя. 
ем полхуговке десосек. К эксшюатации 
массивы готовит специальная подгчхгови- 
оельная бригада, которую возглавляет 
опытный маетего тов. Поляков.

В начале августа мы по примеру пере
довых предгариятий нашей страны освоили 
вывозку леса в хлыстах с кронами. Чтобы 
осуществить это мероприятие, цришлось 
немало потрудиться, пров(?сти большие 
подготовительные работы. Выло скомплек. 
товано 24 железнодорожных сцепа, по
строено на земляном основании 3 километ
ра железнодорожного пути, две площадки 
упрощенного типа. Мы p̂eiw)HCTpyĤ >OBaaii 
нижний склад для приемки древесины в 
хлыстах с кронами.

После тщательной подготовки 10 авгу
ста мастерский участок iN! 2, кото1пьгм (ру
ководит старшин мастер тов. Вахромеев, 
начал отпрузку леса в хлыстах с кронами. 
Сваленные хлысты сразу же после тре.дев- 
Кй начали грузить на подвижной состав и 
вывоз’ить к центральной магистрали же
лезной дороги.

с  пе(ре1 0 дом на новую технологию вы
возки леса на мастерском участке Ki 2 
вначич’ельно сократилась потребность в 
рабочих, лесозагрто(Вки стали вестись бо
лее высо-кимп темпами. Повысился выход 
деловой древесины. При разлелке хлыстов 
в лесосеке он составлял 73 процента, те
перь же поднялся до 92.

Убедившись в ыреимущгствах нового ме. 
тода вывозки леса, коллектив леспромхоза 
решил перевести на вывозку древесины в 
хлыстах с кроной мастерский участок, ко
торым руководит тов. ^Никитин. Для этого 
ведутся подготовительные работы.

Важным условием увеличения объема 
лесозаготовок является перевод гаредирпя- 
тня на непрерывную рабочую неделю. До 
этого за счет выходных дней мы теряли 
ежемесячно до полутора тысяч кубометров 
древесины.

Внедрение передовой технологии, пере
ход на нелрерьгвную 5>абочую .неделю и 
другие организапиоино-техничхкие меро- 
П1риятия позволили коллективу предприя
тия значительно улучшить работу. Лес
промхоз до(дрочыо выполнил трограчмУ пер. 
BOPQ полугодия, с перевыполнением завер- 
ш щ  план июля, августа и, не снижая 
TeiraoB, работает в сентяб!ре. Резко повы
силась шроизводительность трелевочных 
средств. Если в 1954 году на тракторо- 
смену' было вывезено 26 кубометров леса 
при плане 35, то за первое полутодпе

1955 года вырабопа наагапгаво-смену со. 
стадша 39,7 кубометра.

Возросла и щюизводитедьность труда. 
Да iiacTcipcKOiM участке тов. Вахромеева 
крмйле^ная выработка на списочного ра. 
бочего достигла 2,56 кубометру в сиену. 
При старой технологии лесозаготовок при
мерно треть лесозаготовителей не выпол
няла нормы выработки. Сейчас число (рабо
чих, не выполняющих нормы, резко 
уменьшилось.

Множатся ряды передовиков производст
ва. До П0ЛТ01РЫ —  две нормы выполняют 
в смену трактористы тт. Власов, Лапенас, 
Таран. Рева и другие. Высоких производ
ственных показателей добились машини
сты крало(в тт. Н. Шипгков и Йонкин, мо
тористы электропил тт. Нал1ШЙко и 
Юкштас, раскряжевщики тг. Белькова и 
Рагаускайте, сор'гцровщиви тт. Дудко, 
Яхина и другие.

С переходом на хлыстовую вывозку мы 
добились большой экономии по расходу за
работной штаты. Так, за последние два Nfe- 
сяца сэкономлено 150.00Q рублей. Себе
стоимость выпускаемой продукции снизи
лась, кубометр леса стал дешевле на 2 
рубля 40 копеек.

Коллектив леспромхоза будет вяреаь бо. 
лее решительно бороться за внедрение 
HOiBofl технологии, за досрочное выполне
ние годового плана лесозаготовок. Обсуж. 
дая постановление июльского Пленума ПК 
КПСС, мы взяли обязательство дать CBiepx 
годового плана 10.000 кубометров леса, 
снизить себестоимость выпускаемой про- 
дув1гии на 3 пруцеята. Это обязательство 
выполним.

Н. КОВШОВ, 
директор Средне-Чулымского леспромхо

за Тегульдетсиого района.

Прогрессивный метод
Трелевка леса, с кронами на на

шем лесопункте применяется с октября 
1954 рода. Это дозволило значительно по
высить дроизводидельность труда и, сле
довательно, комплексную в ы р а ^ к у  на 
одного рабочего. По сравнению с первым 
и вторым кварталами прошлоач) года ком
плексная выработка на человека увеличи
лась на 40 процентов. Кроме того, пере
ход на трелевку леса с кронами дал воз
можность высвободт’ь 25 сучкс^рубов.

Технологическая схема освоеция л ’со 
сек при трелеБже деревьев с кронами осу
ществляется след^'ющим образом. На ма
стерском участке тов. Нпкптнна работают 
две комплексных бригадьд. В каждой из 
них— два трактора КТ-13 и один резерв
ный. Тракторы обслуживают четыре 
тракториста и четыре помощника. 
Да каждую комплексную бригаду 
выделена одна станция ПЭС-12-200. 
Лесосеки разрабатываются попоречно- 
ленточным способом. Пасеки предвари
тельно нарезаются мастерами лесо
разработок с тем, чтобы заранее опреде
лить запас древесины на корню.

Внедрив трелевку деревьев с кронами, 
участок значительно увеличил заготовки и 
вывозку древесины, работаот ритмично. 
Производственная программа выполняется 
из месяца в месяц. Возросла гщмхиз. 
вод](1тельность труда^' Выработка на 
человекодень увеличилась на 46 про
центов. Повысились заработки рабо
чих. (Например, оредний месячный 
заработок трактофиста тов. Рева на 
трелевке дере(Вьев с кронами достиг 
2.35Q рублей, тов. Еучиса —  2,100 руб
лен. В августе электротшльщик тов. На- 
ливайко на валке хлыстов заработал 
1.874 рубля. Высокие заработки имеют 
раскряжевщики, сучкоруры, штабел’евщи- 
ки, грузчики и другие лесозаготовители.

Рдноррехеино с вылолнепием производ
ственной программы лесозаготовок кол
лектив пункта ведет п(ххготовительные 
работы к зиме. Уже определены места ра
боты мастерских участков, отведен и при
нят лесосечный (^нд, прнстутаили к ре
монту и подготовке гаражей. Усиленными 
темпами ведрм заготовку твевдого топли
ва. В рабочем поселке полным ходом идет 
ремонт 1Рр01гзво1 ственных и культурно- 
бытовых помещений.

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС, л-аео-

ПРОЛОЛЖАЕМ РАЗГОВОР О ПОВЫШЕНИИ КАЧЕСТВА 
ПОДГОТОВКИ МОЛОДЫХ- СПЕЦИАЛИСТОВ

М олодой  у ч и тел ь  и ш ко л а
в  статье главного инженера Тонкого' 

завода режущих инструментов Л. Будниц
кого йЬ^олодой специаляст и з^вод», опуб
ликованной в газете «Красное Знамя» 11 
июня, и в последующих на нее откликах 
был поднят весьма важный вопрос о по
вышении качества подготовки молодых 
специалистов, выпускников высших п 
средних специальных рюбных заведений.

В материалах газеты речь шла глав(ным 
образом о недостатках в подготовке вы- 
луеккикон технических вузов. Но суще
ственные недостатЕЛ есть и в подготовке 
специалистов, оканчивающих гуцанятар. 
нуе вузы.

Для решения граидисиных задач, ^стоя
щих перед нашей страной, нужны образо- 
вадгные, культурные люди. Первой сту
пенью подготовки таких людей является 
общеобразовательная школа. Чтобы пра
вильно обучать и воспитывать детей, 
нужны хорошие педагогические кадры, 
знающие отлично советскою педагогику, 
умеющие е успехом использовать получен
ные знания.

Следует признать, ’гго за последние 
2— 3 тода подготовка выпускников Том
ского пединститута значительно улучши
лась, но все же для успешной работы в 
школе некоторые молодые специалисты 
подготовлены слабо.

Что, на мой взгляд, является особенно 
большим пробелом в подготовке молодых 
учителей?

Обраэова(Ние немыслимо без воспитания. 
Нельзя отрывать учебную работу от вос
питательной. Если с учебной работой мо

лодые учителя в оенов(ном справляются, 
то о воспитательной работе этого сказать 
никак нельзя. Отдельные молодые учееге- 
ля, придя в школу, например, «боятся» 
классного руководства и просят не пору
чать им класса. В ответ на замечание, 
что. работая классным руководителем, 
учитель станет ближе к учащимся, мно
гие молодые учителя лишь беспомощно 
разводят руками. Классное руководство не 
зря «страшит» М'олодого учителя: пе.хин- 
стнтут не учит свопах воспитанников 
очень важному делу —  работе классного 
руководителя. Внеклассную и внешколь
ную работу многие выпускникя знают 
плохо, не умеют изучать индивидуальные 
оообенноетя детей. Xoipomo, когда молодой 
специалист ползает в опытный педагоги
ческий коллектив, где ему помогут. А что 
делать в такой школе, где иной раз ра
ботают только молодые специалисты? Вот 
и начинает молодой учитель перелисты
вать своп конспекты, проверять багаж 
знаний, полученных в  инстлтуте, искать, 
что же он может применить на практике, 
и с грустью видит, что ничего почти в ин
ституте не ГОВОРИЛИ о классном р^жоводст- 
ве. о воспитатедытой работе. Сльппал мо
лодой \щитель. что учебный материал .дол
жен быть связан с жизнью, что каждый 
yipoK должен воспитывать учащихся, что 
каждое слово учителя должно быть целе- 
устремленвьгм, но как все это сделать, 
о-чень часто он не знарт.

В школе приходипч^ учить молодягб 
учителя составлять план классного руко-

заоюфсгвлтели вешили догрочво выполнить 
годовой план лесозаготовок и дать сворх 
няаиа 10.000 кубометров древесины

Н. ИВАНОВ,
начальни{{ лесозаготовительного пункта  

_________ ^ 4  километр».

Разделка хлыстов 
на нижнем складе

При хлыстовой вывозке леса с крона
ми на нижний склад переносятся многие 
производственные операции, прежде осу
ществляемые на верхних складах. В связи 
с этим на нижнем складе сосредоточивает
ся большое число механизмов, увеличи
вается число работающих.

Для того, чтобы обеспечить цикдич1гую 
работу, нам пршплось в корце изменить 
организацию труда на нижнем складе. Мы 
подготовили три разделочных эстакады, 
которые оборудовали бревносвалами для 
механизированной выгрузки хлыстов. Сей
час идет строительство еще однрй запас
ной разгрузочной площадки.

Разгрузка хлыстов ведется леоедкой 
Л-19. Время разгрузки железнодорожного 
cqiina —  3— 4 минуты. После разгрузки 
хлыстов специальная бригада сучкорубов 
приступает в обрубке крон. На этой ра
боте занято пять челове(К. Ц(дслв орраб(гг- 
ки хлыстов (разм^етчиви производят раз- 
метку и поцготовву хлыстав к разделке. 
При атом особое внимание обращается на 
выход деловых сортиментов.

Работа на нижнем ек-даде организована 
в две смены. Как днем, так и ночью ра
ботают две брнга(ды. В каждой бригаде 
имеется алевт.роиильщив, разметчик, суч
корубы.

С поступлением хлыстов на нижний 
склад с крошпш мы настойчиво стали 
внедрять в производство электросучкорез- 
ки. Мотористы элщ:гросучкорсзок тт. Ко
пылов и Габодулин хорошо освоили новую 
технику. Онц не только выполняют, но и 
перевыполняют смрнные задания. Сучья с 
деревьев обрезаются запод.гицо. Почти ис
чез брак при обрубке сучьев.

Эстакады и разделочные площадки со
держим в образцо-вом порядке, не допус
каем р  захламлецця. Порубочные остатки 
своевременно сжигаем. Щтабели на ниж
нем складе рзсяюложены с учетом особен
ностей каждото сортимента, причем так, 
чтобы наиболее рационально использовать 
рабочее вре̂ мя лесозагото’вителей, занятых 
на рассартировке древесины.

разделка хлыстов на нижнем складе 
дала возможность резко увеличить 
выход деловой древесины. Мы бол1>ше 
стали сдавать госуда1рству судостроя, 
крепежа, шпальшгка. палубника, каран
дашного келюа и т. д. В целом вы. 
ход деловых сортиментов повыеццея на 
13 процентов. При хлыстовой вывозке 
резко сократился выход дров и подтовар
ника.

И. РОДИОНОВ, 
начальник нижнего склада.

Перевыполняем 
нормы выработки

Водителями тракторов мь| работаем 
давно. Самым важным условием хорошей 
работы счита&м' зиавие машины, внима
тельный ш д  за ней, всестороннее изуче
ние технологии лесозаготовок.

Перед началом работы тщательно гото
вим трактор к выходу в лесосеку. Подтя
гиваем креалеция, смазываем трущиеся 
детали. Особое внимание обращаем на 
ишравн>ость л(2оедк.п, мотрра, ходовой ча
сти. Для бесперебойной раСкны в ночное 
время'необходимо иметь хорошее электро- 
освешенио. Поэтому электрооборудование 
mpoBeipfleu особенно старательно. В исправ
ном состоянии содержим тросовое хозцйст- 
вр.

Наш мастерский участок iKs 2 работает 
по новой технологии. Сменные нормы вы
работки мы ежедневно вьшолняем по 
120— 140 процентов.

В успехах нашей работы немалая за
слуга принадлежит но-керовщикам тт. Бе
ликову и Федюшнну. Онл хорошо осфопла 
чокеровку леса, быстро набирают воз. Хо
чется отметить и добросовестную работу

водства, учить тому, где и какой мате
риал по КЛКССНОМУ руководству 
найти, приходится подсказывать приметь 
ную тематику бесед а кдаесе, учить тому, 
как нужно вести себя в кл<трсе, и много
му другому, чему должен был научить 
учителя пединститут. Не случайно в 
план работы нащей шролы мы включаем 
еще и такие разделы, как правила внут
реннего распорядка для учителя, подго
товка утщтеля к уроку, дача домаш1шх 
заданий.

В педппституче на изучение вопроса о 
работе классного руководителя отводится 
очень мало времени. Пора поставить во
прос перед Миниетерство'м цросвещения о 
пересмотре программы по педагогике.

Недостаточно знакомят выпускников 
инетпту'та с учебными программами школ. 
Были случаи в прошлом учебном году, 
когда студенты института, пришедшие на 
практику, с новыми программами были 
незнакомы.

Не умеют некоторые окончившие ин
ститут (а также и университет) готовить
ся к урокам, правильно отбирать нужцый 
материал. Очень часто им хо-чется пере
дать на уроке все, чему их учили в выс
шем учебном эавелен.пи. а при этом глав
ное. основное упускается, и учащиеся 
должны разыскивать это в рюбнике сами. 
Е(Х!ш средняя школа должна учить своих 
учащихся работать с книгой, тем более 
этим уменьем должна вооружать будуще
го учителя высшая школа.

А сколько м^'чеянй испытывают под
час молодые учителя, когда требуется на
писать какую-нибудь деловую бумагу; в 
школе не обратили на это внимания да и 
институт не зал этих знаний. А ведь лю
бой у'штель должен суметь написать про
токол, характеристику, акт. справку. 
Ино-гда приходится возвращать написан
ные документы учителю, а частенько 

. предлагать пасать ех шод диктовку.

вальщиков леса тг. Аксенова и Полетаева. 
Они ведут валку леса в нужном надрав. 
Ленин, верщина1мн к  волокам.

Несмотря на достигнутые успехи, мы 
работаем еще ниже своих возможностей. 
В работе имеется немало помех. Подгото
вительные бригады не всегда делают хо
рошие *волоки, тракторы не обеспечивают 
сухой газочуркой.

Подсчитав свои возможности, мы взяли 
новые, повышенные обязательства. Ко дню 
открытия XX съезда партии решили вы
везти на тракторе 10.000 кубометров дре
весины. Это намного больше нормы.

Н. РЕВА,
И. ВЛАСОВ, 

трактористы.

Из опыта вырозки 
хлыстов

Перейдя на хлыстовую вывозку леса с 
кронами, мы BCTpeTHjnncb е рядом трудно
стей. Снач^лк не умели прузить сцепы. 
По неопьгтшюти крановщщков первые ря
ды загружались тонкомсфом, а последую- 
игие (РЯДЫ —  толстыми хлыстами. Пз-за 
этого хлысты прогибались. Состав с лесом 
приходилось вести на малой скорости. 
Срйчас погрузка значительно улучшилась. 
Теперь я вожу по 4— б сцесюв. Веду со
став со скоростью не более 15 километров 
в час, плавно, не допускаю резкого тормо
жения, рывков и TOJ^KOB. На поворотах 
скорость не превышает 5 километров.

Перед очередным рейсом проверяем го
товность К хлыстовой вывозке подвижно
го состава. Смазываем подшипники, стяж. 
ки п замки сцепов. Под шкворни сделали 
шайбы п зашплинтовали каждый из них. 
Так как мы применяем хлыстовую вывоз
ку леса с кронами, перед опправ(вой в 
рейс обрабатываем каждый груженый 
сцеп. На боковых хлыстах обрубаем тол
стые сучья.

Успех в работе обеспечивает также от
личное техническое содержание паровоза 
в течение всей смены. Перед каждым вы
ездом я проверяю давление (пара, исправ
ность манометфа, инжекторов. Особое вни
мание обращаю на н(Шравное состояние 
тормозов и электроосвещения.

Наша работа во многом зависит от ис
правности центральной магистрали, а 
также железно-дорожных усов. К сожале
нию, дорога еще не приведена в порядок. 
На линии перекосы, стрелки не исправ
ны. Но этим причинам груженые сцепы 
сходят с путей. Исполняющий обязанно
сти начальника дороги тов. Лебедев не 
принимает мер к тому, что отремонтиро
вать железнодорожные пути и тем самым 
создать нормальные усло-Б(ия для работы 
машинистов.

М. ГРЯДИН, 
машинист паровоза.

Обеспечиваем 
бесперебойную работу 

механизмов
На КЯЖ.ДОМ мастерском участке работает 

большое количество мехашгзмов. Техниче
скому обслуживанию их мы уделяем серь
езное внимание. Недаъно на участке всту
пил в строй новый электросварочный аг
регат. Это позволило нам налааить свар
ку деталей не(Посредстве1Нно в лесосеке. До 
лоет№ 1 сния свшрочно-го оборудования в>е- 
монтникаи приходилось детали TipaKTOipoB, 
вышедшие пз строя, возить на ремонт в 
>гастерскиб. На это уходило много рабочего 
времени.

Наши механизаторы, работая по повои 
технологии, особое внимание уделяют тех
нической готовности механизмов. Техниче
ские уходы за работающими механизмами 
осуществляются строго по графику. Все 
это позволяет тракторягстам, электромеха
никам, крацовщикам добиться бесперебой
ной работы машин.

Наш долг —  обеспечить бесперебойную 
работу механизмов, помочь механизаторам 
лучше использовать машины.

Н. БРЕДИХИН, 
механик.

Несколько слов об о.бщей культуре мо
лодого учителя. Больше, чем от кого-либо, 
от учителя требуется высокая культура 
труда, поведения, внешности. Нередко 
приходится молодым учителям указывать 
на неподходящий костюм, прическу, не
правильную манеру держать себя, а было 
бы гораздо лучше, если бы обо всем этом 
в свое Бремя им говорилось еще в стенах 
шетитута.

Мне кажется, что институ"г мало инте
ресуется работой своих бывших воспитан
ников, хотя представители института ча
сто бывают в школах, где проходят прак
тику их студенты. Редко обращаются ра
ботники института к нам, рукссводптслям 
школ. Почему бы не ввести в практику 
обсуждение качества преподавания в ин
ституте с участием школьных работни
ков? Это позволило бы лучше выявить 
недостатки в подготовке будущих учите
лей и быстро устранить их.

Ц последнее, о чем мне хотелось ска
зать, это о важности воспитательной рабо
ты в Bi'se. На учителе, воспитателе мо
лодого поколения, лежит огромная ответ
ственность за будущее юных граждан на
шей страны. На работу в школу должны 
приходить только те, кто горячо любит 
учительский труд, повшмает его значение 
и ясно представляет все трудности  учи
тельского труда. А ведь не секрет, что 
иногда диплом учителя полушают еще и 
такие, которых профессия учителя через 
некоторое время разочаровывает. Они окзг 
зываются на поприще образования совер
шенно случайными людьми. Необходимо 
вооружать ШКО.ТУ такими кадрами, с по
мощью которых она еще более успешно 
решала бы задачу обучения п вос1шта1ння 
детей.

А. СТРОНСНАЯ, 
ЯИреитор школы №  9 г . Томска'.

ПРОВЕРЯЕМ ЗАГОТОВКУ КАРТОФЕЛЯ И ОВОЩЕЙ

ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ
Щуи15лтгжа1етоя зима. Нужно цолшхгрыо 

обеспечить сто-ювые г. Томска о^щамр в 
ка1ртуфалеи до нового урожая. 0.шако пред
приятия Томского треста столовых гото
вятся к зиме неудовлетворительно.

Один из основных виновников плохой 
организации заготовок овощей и каютхмре- 
ля —  облпотюеосоюз. Заключая с трестом 
столовых договор на закупку картофеля и 
овощей, облпотребсоюз затеял тяжбу. До
говор долго хо.тил из облпотребсоюза в 
трест п обратно та-за того, что руководи
тели облпотребсоюза не хотели указывать 
в договоре ассортимент ваа-отавливаемых 
овощей. Это избавляло работников потре. 
бительской кооперации от лишних хлооот, 
давало возможность по опыту прошлых 
лет вместо помидоров, огурцов, лука дать 
тресту одну капусту.

Пока шла тяжба, сезон заготовки огур
цов кончился. По вине обллотребгоюза ва- 
готовка свежих огурцов для предприятий 
обществеиното питания сйчшша.

Безотоототвенно относятоя к своим обя
занностям мцогне низовые заготовители 
сельпо U файзаготкшгтор- Оки ррязалы 
контродаовать подготовку картофеля к от
правке. От того, насколько качествен
но проведена эта подготовка, в 
известной степени зависит длительность 
хранения картофадц. Однако заготовнте«тй 
не только не являются организаторамн за. 
готовок, но зачастую даже не знают ис
тинного положе(ния дел в колхозах. И бы
вает ток, что когда из города приходит 
тран-слорт. ва месте пе оаазываетоя ни 
овощей, н!и картофеля.

Показателен в этом отношении следую
щий случай. Туганскнй райпотребсоюз 
(аре.тееаатель травления тов. Чернов) на- 
TDpaiBH.T транспорт, прибывший из го|рода за 
овощами, в Турунтаевское сельпо.

—  Бы сможете вывозить таи цр 3 — 4 
тонны ог^трцов в день, —  сказала в рай- 
поп)ебсо10зе.

Однако оказалось, 
что вывозить нечего.
Вместо картофеля и 
(увощей была пщивезе^ 
справка, в которой го- 
во|рллось 0 том, что 
«огурцов нет, помидо- 
(POiB нет, луку нет, а 
к  заготовке каютофеля 
еще не приступали».
Примерно так же по. 

ступает Томский рай- 
ПОТ1Х50СОЮЗ. Он напра
вил в КОЛХОЗЫ транс
порт столовых 5,
25. 28.

Водители вернулись с 
пустыми машинами.
Овощей в колхозах не 
0(казалось.

—  Колхозы виноваты, —  гово(рит тред- 
седатель правления Томского юайпотроб- 
союза тов. Зайцев, —  не приготовили ово
щи к продаже.

Тон. Зайцев забывает, что заготовители 
обдааны оюгашгзовывать зааютовки. А по
лучается так. что, оформив с колхозами 
соответствующие бумаги на продажу кар
тофеля и овощей, заготовители дотребко- 
апероции уже больше ни о чем не забо
тятся. Сортировкой карто(феля и овощей 
они не занимаются, поаготовжу к вывозке 
не организуют. А ведь заготовители полу
чают за это денежные вознаграждения.

Повинен в ПЛОХОЙ еюганизапии загото
вок картофеля и овощей и трест столовых 
(^чьравляющпй тов. Новиков). Работники 
треста плохо знают положе1Еие дед с  зого-

тсквкой на месте. Они спокойно сидят я  
ждут, пока столовые вывезут овощи и кар- 
тофе-ть.

Громадное значение для длительного 
храиеыия картофеля и овощей имеет свое- 
аре.ченная подготовка овощехранилищ.

В ocifOBiHOM овощехранилища подготов
лены К зиме плохо. Ряд помещений не 
отремоБтироваи. вентиляции нот- Виновны 
в этом, в пеювую оч<зредь, директора шред- 
приятиц и учебных заведений, при кото
рых работают столовые. Многие из этрх 
|руко1водителеп не заботятся о своевремен
ной подготовже старых овощехранилищ Ч 
зиме, не строят новые.

Столовая 13. находящаяся цря педа
гогическом институте, имеет хранилище 
лишь на 30 тонн, тогда как го потреб
ность 40 тонн. Засолочного пункта здесь 
нет. Е1о директора института тов. Карпен
ко, который обязал обеспечить столовую 
материально-технической баэсй, эти фак
ты не BooifyioT.

Недопустимо гррелебрежительпр относит
ся к нуж.1ам столовой 41 дпректою по- 
.тнтехнического института тов. В<®обьев. 
Хгоннлище здесь всего иа 100 тонн каю
тофеля, котя г0|.п)вая потребность столовой 
—  200 тонн. Овощехранилище пе от- 
рвмонтий)овано. Поэтому в прошлом году 
здесь замерзло около 40 тонн картофеля.

Тов. Вороб{>ев не одинок. Полааобилрсь 
восемь решений гори<м1олкома, чтобы за
ставить директора селтхкохозяйсч^кного 
техникума тов. Гольдборга оборудовать 
овощехраиилище для столовой X* 35.

Так же относятся к нужшм столовых 
пиктов университета тов. Бунтин. дирек
тор каюаидалцнои фабрики тов. Ентадычев.

Однако нельзя снимать ответствелности 
за сто.ювые, работающие пюи предприяш. 
ях и учебных заведеииях, и с треста сто- 
ло'БЫХ. Tpcjcr столовых и предцриятня. цра 
которых работают столовые, должны .объе
динить свои усилия и совместно готовить

столовые к зиме. Это— и̂х прямая обязан
ность.

Повинен в плохой подготовке матеюн- 
ально-технической базы и гощислолком. 
Принимая ежегодно р(Ш1ения, обязывающие 
обеспечить столовые сивощехранилищами, 
горисполком не добился еще действенности 
этих решений. Некяггорые решения повто
ряются из года в год. но никакие меры по 
1ГИМ не прш£имаются.

'Необхоигмо в ближайшее вт>емя saseip- 
шить подготовку материально-технической 
базы и вывезти весь заготовленный карто
фель и овощи. Только при этом условии 
предп11)иятия общественного питания будут 
полностью обеспечены картоф(1лем и ово
щами до нового yipoKuifl. В(реия не ждет.

В. ПЕТУХОВ.
- □  П □ -

С П О Р Т

Кубок области по футболу выиграла команда 
„Локомотива"

В г. Томске на стадионе «Динамо» со
стоялась финальная встреча на кубок об
ласти по футболу между командами «Ди
намо» и «Локомотива».

Игра началась атаками футболистов 
«Локомотива». Динамовцы заметно нер
вничали. чувствуя неуверенность за игру 
СВ01ИХ защитников. На десятой минуте 
один из защитников «Динамо», отбивая 
мяч, попал ЕМ В своего же игрока, и мяч 
рикошетом влетел в сетку ворот.

Однако динамовцы вскоре сравнивают 
счет, а затем первый крайний нападаю
щий команды «Динамо» Качанов забивает 
еще один мяч. В конце первой половины 
игры железнодорожники забивают В(торой 
гол. Со счетом 2:2  команды уходят на 
отдых.

После перерыва командам долго не 
удается изменить счет. Только на 15 ми
нуте центральный нападающий динамов

цев Деряжнецев, с подачи Никифорова, 
забивает третий гол. Имея преимущество, 
игроки «Динамо» заметно снизили темн, 
стали чаще выбивать мяч за пределы по
ля, тянуть время. Эго и яв:нлось их гру
бой ошибкой, которая привела к пораже
нию.

Развязка наступила за десять минут до 
конца игры. Центральный нападающий 
железнодоржников Ченцов, обыграв цент
рального защитника динамовцев, сравни
вает счет. Успех воодучиевил команду «Ло
комотива», и вскоре в ворота «Дицамо» 
был забит четвертый мяч. Игра закончи
лась победой железнодорожников со сче
том 4:3.

Комаыде-победительнице был вручен 
дип;ТОМ первой степепи и переходящий 
кубок. Пгроки «Локомотива» нг^граждепы 
дкплоиами.

0 . МИРЕЦКИИ.

На кубок города по волейболу
да школы М  8, а 7  юношей— волеййрлн- 
сгы шнйлы 9.

Кенанды-пооедлтельрпды и вонанды, 
участвующие в финале, награждены дипло
мами городского комитета по физической 
культуре п  спорту.

В г. Томске закончился розыгрыш на 
куб()в города но волейболу. Среди взрос
лых команд первенство у мужчин завое
вала команда педагогического института, 
а у женщин победили волейболистки 
университота.

У девушек первое мгото заняла коман-

Шахматный турнир
В г. То(мекб начался розыгрьпп лично- 

командного первенства областного совета 
слортавиого общества «Спартак» по шах
матам 1935 года. В чемпионате участву
ют команды физкультурных коллективов 
промартелей: «Цветущий север» (г. Еол- 
пашево) «Металлист» (г. Колпашево) «Но
вая жизнь» (г. Томск), «Кфаснодеревец» 
(г, Toimck), «C(iabX03MaiiruHa» (г. Томск)

и другие. Всего участников —  24 челове
ка.

После трех тутров впереди идет команда 
артели «Металлист». В личном первенстре 
лидируют шахматисты этой же аштелд 
‘ГГ. Крук и Флшппер, набравшие по 2,5 
очка.

Турнир шродолжается.
К . СТЕШЕВ.

j j o a  ■

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
.Моторно-рыболовная станция—не подрядчик, 

а организатор рыбодобычи"
Под таким заголовком в номере iNs 177 

нашей газеты была опубликована статья, 
в яотороц критиковались работники Кар- 
гасококой мот()1що-пыболовной станции за 
плохое руководство рыбодобычей.

Как сообщил в редакцию директо(р мо- 
торно-фыболовной станции тов. Петрочен- 
ко, критика прпзнана справедливий. 
Статья обсуждалась на собраагии коллек
тива МРС и в колхозах, намечены органи-

зашгошш-тешйческиб меокшриятия, на
правленные на улучшение дел на промыс
лах. Работники станции выехали на места 
рыбоаобычя для оказания црактичсс^й 
помощи рыбакам.

Руководителя МРС приняли мары к  
улучшению работы по нз^ченнш и внед- 
решпо в рыболовецких колхозах передово
го одыга.
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НА X СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
Дневное заседание 26 сентября

Ш>Ю-1!0РК, 27 сентября. (ТАСС). Вне- 1 
ра на ДНСВН0.Ч заседании Генеральа\>й Ас-1 
самблем в общей подлсичесд^ий длслуссии 1

пртгпялт! растЕе представнтелн Канады, 
Панамы. Йемена. Боливии и Гредщи.

Утреннее заседание 27 сентября
НЫО-ПОРК, 28 сент!Г(>ря. (ТАСС). Вче

ра на угреняе.ч пленарвм заседании Ге- 
неральной Ассамблеи продолжалась общая 
политическая дискуссия.

Преаставитель Таиланда Ван Вайтхзя. 
кон отметил б л а т ^ р ы о е  влияние «духа 
Женевы» на международные отношения 
и заявил, что народы всего мара благо
дарны руководителям четырех веллких 
держав за усилия, предпринятые ими в 
Женеве.

Вайтхаякон высказался за заттрещение 
атомного оружия и за использование ядер- 
ной энергии в мирных целях. Он выска- 
еался также за предоставление права на 
самоопределение народам колоний. Вайт
хаякон поддержал предложения о пере
смотре Устава ООН.

Представитель Парагвая Санчес Келл, 
как и другие делегаты, говорил о «духе 
Женевы», хотя вся его речь противоре
чила духу сотрудничества. Ссылаясь на 
«высокие нфавственные принципы», он 
нападал на принцип единогласия постпян- 
ных членов Оо(вета Безопасности и требо
вал пересмотра Устава ООН.

Глава делегация Польской Народной 
Республики М. Нашковскнй заявил, что 
новое положение, характеризующееся ос
лаблением международной напряженности, 
не создалось неожиданно или случайно, 
а вовЕикло в результате длительных сов
местных усилий всех сил, враждебных 
войне и заинтересованньЕх в сохранении 
мира. Никто не может отрицать, заявил 
он, огромного вклада госуда1>ств социали
стического типа в эту перемену.

Совещание Глав правительств четырех 
держав в Лъеневе, оказал Нашковский, от
крыло ношые широкие возможности в на
правлении дальнейшего ослабления напря
жения и укрепления мирного сотрудниче
ства. Однако обстановка, созданная Же
невским совещанием, является лишь на
чалом пути, ибо успехи, достигнутые в 
деле ослабления международной напряжен
ности, не означают, что мир уже обеспе
чен. Атаосфера, которая получила назва
ние «Л'ха Женевы», может способство
вать разрешению все еще существующих 
неразрешенных меж.тународных проблем в 
соответствии с интересами всех сторон, в 
интересах мира во всем мире. Путь к этой 
цели идет через осуществление идеи мир
ного сосуществования государств с раз
личными социально-по.тйтическими систе
мами. через конструктивное сотрудничест
во в политической, экономической, куль- 
ту'рной и других областях.

Нельзя, однако, обойти >го.тчанпем тот 
факт, сказал прел^авитель Полыми, что 
все еще суп1сствуют силы, относящиеся 
недоброжелательно и даже враждебно к 
идее сосуществования. Это —  разруиш- 
тельные и реакционные силы. Ими руко
водят ненависть и сугубо эгоистические 
соображения. Общая задача всех люден 
доброй В0.ТИ. сердцу которых близко дело 
мирного развития народов, заключается в 
том, чтобы сорвать, ослабить и изолиро
вать деятельность этих сил.

Между проблемой создания атмосферы 
доверия, подчеркнул На.шковский, и раз
решением спорных международных про
блем имеется тесная свя.зь. И поэтому не 
благотгриятству'ет созданию атмо'-феры до
верия и уменьшению напряжения посто
янное возвращение к несуществующей 
«щюблеме» стран Восточной Ев|Я>лы. Ото
шли в прошлое те времена, когда опреде
ленные силы международной политики 
могли рассматривать страны Восточной 
Европы как пешки на шахматной доске в 
своей политической игре. Сегодня народы 
Польши и других стран народной демо
кратии ЯВЛЯЮТСЯ полностью сув'фенными 
—  не только в политическом, но и в эко
номическом отношении —  и поэтому не 
может быть речи о вмешательстве в их 
внутренние дела под каким бы то аи было 
предлогом.

Глава делегации Польпги отметил, что 
опыт последних десятилетий указывает 
на решающее значенле системы коллек
тивной безопасности в Европе для обеспе
чения мира во всем мире. Из-за отсутст
вия такой системы, сказал он, в Евро-пе 
все еще существует почва для деятельно
сти сил, враж.тебных миру и международ
ному сотрудничеству. Заключение^ евро
пейского договора о коллективной безопас
ности проложило бы путь к разрешению 
германской проблемы путем объединения 
Германий в единое, демократическое и 
миролюбивое государство. До наступления 
этого момента в этой системе возможно 
было бы сотрудничество обеих частей Гер
мании: Германской Демократической Рес- 
гп'блйки и Германской Федеральной Рес
публики. Отсутствие такой системы и со
стоявшаяся К тому же ратификация па
рижских соглашений, предусматривающих 
ремилитаризацию Западной Германии, не 
могли не вызвать со стороны подвергну
тых опасности государств акта обоснован
ной самообороны в виде Варшавского до
говора, который потеряет свою силу, как 
только будет создана система коллектив- 
ной безопасности в Европе.

Необходимость региональных ■ пакто-в 
коллективной безоттаености, сказал Наш
ковский, не ограничивается Еврошй. 
Однако создание таких систем не может 
нм в коей мере за.менить систе>гу коллек
тивной безопасности в мировом масштабе. 
Регионалд.ные системы являются как бы 
столпами, на которых должна покоиться

всеобщая система. Эта система должна 
быть введена в жизнь именно Организа
цией Объединенных Наций.

Представитель Польской Народной Рес
публики отметил важные задачи, стоя
щие в настоящее время перед ООН; углу
бить перелом, достигнутый Женевским со
вещанием в развитии отношений между 
на-родами, содействовать созданию атмос. 
форы взаимного доверия, оправдать на
дежды, вовлагаемые человечеством на 
Организацию Объединенных Наций.

Однако, продолжал он, трудно говорить 
об успешной деятельности ООН, пока в 
ней отсутствуют представители одной из 
великих держав, 600-миллионного китай
ского народа. Польская делегация считает, 
что предоставление Китаю возможности 
занять принадлежащее е.му по праву ме
сто в ООН является необходимым усло
вием успешной работы ООН и облегчит 
решение ряда во’просов, стоящих на пове
стке дня сессии.

Предложения СОСР от 10 мая и 21 ию
ля о сокращении вооружений, запрещении 
атомного и водо-родного офужия, а также 
цредложепия других государств, выдвину, 
тые Б Лъеневе и обсуждаемые в настоящее 
время в Подкомитете Комиссии ООН по 
разоружению, заявил М. Нашковский, соз
дают благоприятную почву для достиже- 
ния соглашения, которого жаждут наро
ды, при условии, что все стороны проя
вят конструктивные усилия и волю к 
претворению слов в дело и что при этом 
не будет упущена из виду основная и 
центральная проблема: эффективные шаги 
в области разоружения.

В этой связи представитель Польши 
подчеркнул важное значение принятых за 
последнее время некоторыми правитель
ствами решений о сокращении своих 
вооружений, в том числе и кравптельст- 
вом Польской Народной Реигублики. Мы 
ижидаем, заявил он, что другие страны 
лоследуют нашему примеру так, чтобы 
бремя вооружений посте-пенно уменьша
лось еще до того, как будут приняты сог
ласованные решения, и чтобы значитель
ные ресурсы, идущие на вооружение, 
использовались бы для повышения жиз
ненного уровня и улучшения быта милли
онов'.дюдей.

Представитель Польши высказался за 
расширение экономического и культурно
го сотрудничества между всеми странами. 
Он заявил, что ООН должна принять ре
шительные меры, чтобы содействовать 
прекращению пропаганды войны. Следует 
поощрять сближение международных об
щественных и 1грофессиональньЕх органи- 
.иций с различной ориентацией, оказал 
он. Следует покончить с попытками ис
пользования для борьбы против их роди
ны тех людей, которые в результате b̂ ju- 
ны оказались на чужбине. Следует обес
печить им возможность скорейшего воз
вращения на родину

Глава делегации Польпги высказался 
против предложений о пересмотре Устава 
ООН.

Польская делегация, сказал в заклю
чение Нашковский. пришла на X сессию 
Генеральной Ассамблеи с верой в возмож
ность разрешения стоящлх перед сессией 
проблем Несмотря на сложность этих 
проблем и немалые трудности, стоящие 
перед Организации!, мы считаем, что нет 
такой международной проблемы, которой 
нельзя было бы разрешить при наличии 
доброй воли со стороны всех заинтересо
ванных сторон. Проблемы, стоящие перед 
ООН, можно разрешить, если все члены 
Организации будут взаимно уважать 
взгляды друт друга, не вмешиваться во 
внутренние дела других государств и 
признавать принцип уважения равенства 
м суверенитета всех государств, больших 
и малых.

Внесенная делегацией СССР резолюция 
«о мерах по дальнейшему ослаблению 
международной напряженности и разви
тию международного сотрудничества», 
сказал Нашковский. призывает все госу
дарства продолжать согласованные уси
лия, направленные на укрепление мира и 
безопасности во всем мире. Ноэтому деле
гация Польши горячо поддерживает эту 
резолюцию и призывает всех членов ООН 
принять ее. Народы ожидают от всех нас 
согласованных действий в интересах ми
ра, оказал представитель Польши. Мы 
должны оправдать их доверие.

Представитель Гаити Маре отметил, что 
настоящая сессия Генеральной Ассамблеи 
собралась в наиболее благоприятных усло
виях, которые созданы в связи с прояв
ленной великими державами волей к 
сот1)удничеству. Пи выразил надежду, что 
в этой атмосфере удастся решить главные 
задачи Организации и, в частности, мир
ным ппем  «остановить кровопролитие в 
Азии и Африке», где народы колоний до
биваются своей независимости.

Выступивший в заключение утреннего 
заседания глава делегации Ирана Энтемм 
призвал членов Организации Объединен
ных Наций внести свой вклад в дело 
смягчения международной напряженности 
и этим способствовать проведению в 
жизнь высоких целей Устава ООН. Он 
заявил, что на,роды мира ждут от пред
стоящего Совещания четырех министров 
иностранных дел в Женеве конструктив
ных решений в области разоружения и 
обеспечения безопасности.

Иранский представитель высказался за 
скорейшее решение проблемы разоруже

ния. Он заявил, что необходимым условием i спекции и контроля за разоружением, 
для разоружения является установление Иранский делегат высказался за раз- 
эффективыой системы международной ив- I дельный ирием uoiblix членов в ООН.

Дневное пленарное заседание 27 сентября
НЫО-ПОРК. 28 сентября. (ТАСС). На 

дяевно-м плбнаоно1\1 заседании 27 тентября 
цродолжалось утверж.1ение повестки дня 
Г енеральной Ассамблеи. Представитель 
Египта Фавзя выступил против принятой 
большинством Генерального комитетА ре
комендации не включать в повестку дня 
Ассамблеи вопроса об Алжире, внесенного 
на обсуждение ООН прушюй а(ра^-азиат- 
ских стран. Фавзи подчеркнул, что только 
решешне алжшрокого вопроса на основе 
принципа равноправия и права народа на 
самоопределение, а не отказ от его обсуж. 
дегеня соз.таст необходимое условие для 
установления дружественных отношений 
между Алжиром в Францией. Фавэи осу
дил позицию, занятую Францией в алжир
ском вопросе, как xaipajiTctpHoe проявление 
политики колониального угнетения. Он на
помнил, что 29 стран— участниц Бандунг
ской конференции —  единодушно выска
зались R подде1ржку чаяний алжирского 
народа.

Против рекомендации Генерального ко- 
^штeтa и за включение алжирского вопро
са в повестку дня Генеральной Ассамблеи 
высказались также представители Сирии,

Пакистана, Ирака и Саудовской Аравип. 
Представитель Сщши Ра4>нк Аль-Ашаа за. 
явил, что «тот, кто голосует против вклю
чения алжирского вопроса в повестку дня. 
выст>"пает как союзник и^шериализма и 
колониального угнетения». Он выразил со
жаление По поводу того, что гщ>одстави- 
тель Соединенных Штатов в Генеральном 
комитете голосовал против с'^уждения в 
ООН алжирского вопроса. П1>еаставитель 
Саудовской Аравии подчеркнул, что нель
зя рассматривать как внутреннее дело 
Францкй такое пможение, когда «одна 
страна с помощью оружия, полученного от 
вругой страны, уничтожает патриотов 
третьей страны».

Делегаты Голландии и Кблутрбии высту
пили гаротив включения в повестку дня 
Ассамблеи алжирского вопроса под тем 
предлогом, что его обсуждение было бы 
вмешательством ООН во внутрендгае деда 
Франции и гаривело бы к обострению поло
жения в Алжире.

Дискуссия по этрму вопросу будет про
должена на дневном пленарном заседании 
Ассамблеи 29 сентября.

Утреннее заседание 28 сентября
НЬЮ-ЯОРК, 28 сентября. (ТАСС). H i 

утреннем пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи 28 сентября продолжалась 
общая политическая дискуссия.

Первьга выстзгшил глава делегации Ук
раинской (ЮР Министр иностранных дел 
УССР л. Ф. Паламарчук. Он отметил бо
лее благоприятную и обнадеживающую 
мг-ждународную обстановку, в котороГ! на
чала свою работу X сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Огромной важности поворот в сторону 
смягчения международной напряженности 
и укрепления доверия между государства
ми. сказал Паламарчук, был определен ря- 
до>г событий последнего времени и в пер
вую очередь Совещанием Глав прави
тельств четырех держав в Женеве и кон
ференцией стран Азии и Африки в Бан- 
дтаге.

Быть верным «Л'ху Женевы», продол
жал Паламарч>тс, это значит не останав
ливаться на полпути в поисках решения 
международных проблем мирным путем, а 
развивать достигнутые успехи. С целью 
дальнейшего улучшения международной 
обстановки Советский Союз. КНР и етра- 
5ГЫ народной демократии уже после Же
невского совещания предприняли извест
ные шаги. Советский Союз принял реше
ние о сокращении своих вооруженных 
сил, а также о ликвидации военных баз 
на иностранных территориях.

Представитель Украинской ССР отме
тил. что на пути к установлению подлин
ного доверия межху государствами есть 
еще много преград и трудностей.

Генеральная Ассамблея, заявил глава 
делегации Украинской СЮР, должна одоб
рить усилия государств, направленные на 
ослабление международной напряженнюсти. 
и призвать про.толжать эти усилия в ин
тересах всеобщего мира и безопасности. 
Такого рода пре.дложения содержатся в 
проекте резолюции делегации ССЮР «0 
«ерах по дальнейшему ослаблению между
народной напряженности и развитию меж
дународного сотрудничества», внесенном 
на рассмотрение настоящей Ассамблеи. 
Эти предложения полностью поддержива
ются делегацией Украинской (ЮР.

Паламарчук подчеркнул важность рас- 
смотренпя предложений Советского прави
тельства от 10 мая и 21 ИЮ.1Я по вопро
сам сокращения вооружений, запрещения 
атомного оружия и устранения угрозы 
новой войны, а также предложений, вне
сенных другими странами. Он отметил, 
что в результате советских предложений 
позиции СССР, США. Англии и Франции 
по ряду вопросов либо сблизились, либо 
полностью совпали.

с  проблемой сокращения вооружений, 
сказал далее глава делегации Украинской 
ССР, тесно связано создание эффективной 
системы коллективной безопасности в Ев- 
р<̂ пе. Украинский народ, как и другие на. 
роды, кровно заинтересован в том. чтобы 
ужасы войны не повторились, чтобы в 
Европе была создана эффективная система 
пе-зопасности. Основные принципы созда
ния такой системы безопасности заложе
ны в проекте общеевропейского доту>вора. 
предложенного Советским Союзом. Обеспе
чение мира в Европе сказалось бы на 
\Т>егулировании в других международных 
проблем, что имело бы положительное 
значение для деятельности ООН.

Паламарчук подчеркнул, что дальней- 
пгие x̂̂ нex'н ООН будут зависеть от того, 
в какой мере Организация использует но
вые реальные перспективы коренного 
оздоровления международной обстановки и 
какие шаги будут приняты для того, что
бы устранить существующие помехи к 
установлению прочного мира и обеспече
нию безопасности народов. В числе важ
нейших проблем, которые стоят перед 
ООН, оп особо отметил проблему вхста- 
новления законных прав КНР в ООН.

Генеральная Ассамблея сможет достичь 
положительных результатов в разрешении 
стояших перед ней задач, сказал в заклю
чение Ha.TaMaipnvK, если все ее члены, и 
в первую очередь великие державы, про
должат начатые совместные усилия для 
урегулирования назревших междунарюд. 
ных проблем на основе принципов мирно
го сосуществования и будут строить свои

Заседание Народной палаты ГДР
БЕРЛИН, 27 сентября. (ТАСЮ). Как уже 

сообщалось, вчера ® Берлине состоялось 
заседание Народной палаты Герщаяской 
Демократической Республики,

С правительственным заявлением о за
ключении договора об отношениях между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Германской Демократической 
Республикой выступил премьер-министр 
,Огго Гротеволь.

Все выступавшие в прениях одобрили 
правительственное заявление, сделанное 
Отто Гротеволем. Предо гавотми фракций 
Наро-дной палаты вьгрази.1и благодарность 
Советеком'у Союзу за его дружественное 
отношение к ГДР.

Народная палата Германской Демокра
тической Республики единогласно одобри
ла договор между Германской Демократи
ческой Республикой и Союзом Советских 
Социаитиетичеекдх Республик.

На заседании палаты земель Германской 
Демократической Республики

БЕРЛИН, 28 гелтября. (ТАСС). Вчера » 
Бер.тиые состоялось заседание палаты зе
мель Германежой Демокрагической Респуб
лики, на повестке дня которого стояли во
просы, обсуждавшиеся Народной палатой 
ГДР 26 сентября.

После обсуждения палата эемель одобри
ла все законы, принятые Народной na.ia- 
той, и. в частности, догоэор об отноше-

ниях между Союзом Соретских Социали
стических Республик и Германекей Демо- 
кратичеокой Решубликой.

Депутаты палаты земель выразили блас 
годарность правительственной делегации 
ГДР за успешные переговоры в Москве, 
которые привели к  закдючеадю указанно
го договора.

Совместное заявление США, Англии и Франции 
по германскому вопросу

взаимоотношения в jyi-e сотрудничества и 
доверия.

Глава делегации Бирмы Баррингтон от
метил в своем выступлении смягчение 
международной напряженности и нали^ше 
условий для согласованного решения важ
ных международных проблем.

Международная напряженность, сказал 
он, не может быть полностью устранена 
до тех пор, пока не будут найдены реше 
ийя тех пр '̂б-т^м. которые разделяют мир. 
Сейчас необходимо использовать этот но
вый дух и атмосферу для того, чтобы 
продвинуться к решению этих гпроблем. 
Ибо ясно, что эта новая атмосфера пере
станет существомть, если она не будет 
подкреплена прогрессом в деле дальнейше
го устранения напряженности.

Однако, заявил Баррингтон, некоторые 
ставят телегу впереди лошади и заявля
ют, что «дух Женевы» нереален, являет
ся лишь мечтой и не имеет основы в ви
де конкретного прогресса. По нашему мне
нию, те, кто проповедует эту точку зре
ния, наносят вред человечеству.

Одной из важнейтпйх проблем, стоящих 
перед Организацией Объединенных Наций 
которая может быть решена в «духе Же
невы», является проблема приема в ООН 
новых членов. Делегация Бирмы высту
пает за прием в ООН всех государств, об- 
ратитпихея с пр(н;ьбой о приеме, за ис
ключением государств, которые в настоя
щий момент разделены.

Представитель Бирмы выразил сожале
ние по поводу того, что Генеральная Ас
самблея отложила решение вопроса о вос
становлении законных прав Китайской 
Народной Респуплнкя в ООН.

Моя делегация, продолжал он, рассмат
ривает принятое решение, как проявление 
жестокой несшравед.чивости со стороны Ас. 
самблеи.

Баррингтон подчеркнул, что Генераль-  ̂
нал Ассамблея не может более держать 
свою дверь закрытой перед КНР. нанося 
тем самым серьезный и. возможно, непо
правимый ущерб своему престижу. Те из 
нас, сказал представитель Бирмы, кто 
имел честь присутствовать на ко-нфере.ч- 
цин в Бандунге, были поражены высокой 
степенью взаимопонимания, доброй вола и 
сотрудничества, проявленных китайской 
делегацией, и, особенно, тем большим ува
жением к Уставу ООН и к нашей Органи
зации. которое она продемонстрировала Е 
этой стране год за годом отказывают ши;- 
доставить предназначенное ей место! Вряд 
ли требуются доказательства того, что 
правительство Китайской Народной Рес
публики полностью отвечает требованиям, 
необходимым для того, чтобы занять свое 
место в ООН. Бандунг доказал это.

Моя делегация, сказал Баррингтон, ве
рит поэтому, что она в последний раз на
блюдала за процедурными уловками. : по
мощью которых на протяжении многих 
лет удавалось держать закрытой дверь 
перед законными представителями китай
ского народа.

Представитель Бирмы высказался за 
скорейшее решение про4темы разоруже
ния.

Касаясь воттроса о пересмотре Устава 
ООН. представитель Бирмы заявил, что, 
по мнению его делегации, сейчас не вре
мя для пересмотра Устава.

Представитель чанкайшистекой клики 
выступал со злоб'ной клеветой на Совет
ский С^юз и Китайскую Народную Рес
публику, силясь доказать «невозмож
ность» мирного сосуществования между 
всеми народами. Его клеветническая речь 
еще раз продемонстрировала, что чанкай- 
шисты, незаконно занимая М'есто велико
го Китая в ООН, отравляют атмосферу и 
мешают нормальной оаботе Организации.

Глава делегации Дании Хрпстпансен, 
выступпЕШИй в конце утреннего заседа
ния. заявил, что датский народ и датское 
правительство с большим удовлетворением 
встретили уменьшение международной на
пряженности и надеются, что на пред
стоящем Совещании четырех министров 
иностранных дел в Женеве «будет сделан 
еще один шаг к достижению взаимопони
мания 0  согласия».

Представитель Дании высказался за 
скорейшее восстановление законных прав 
Китайской Народной Реслубдики в ООН.

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТА(Ю). Се- 
годня здесь опубликовано заявление ми
нистров иностранных дел США, Англии и 
Франции, принятое на их сепаратном со
вещании.

Три министра, ссылаясь на соглашения 
от 20 сентября 1955 года между Совет
ским Союзом и Германской Демократиче

ской Республикой, о которых сообщалось 
в печати, выступают в духе известных 
«оговорок» канцлера Аденауэра, сделан
ных им в связи с установлением диплома
тических отношений между ГФР и СССР, 
относительно границ Германии и пределов 
юрисдикции правительства ГФР.

Коммюнике сепаратного совещания министров 
иностранных дел США, Англии и Франции

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). По 
окончании сепаратного совещания минист
ров иностранных дел СШ.С Англии и 
Франции в Нью-Йорке опубликовано сов- 
М'бстное коммюнике, в котором говорится, 
что на заседаниях 27 и 28 сентября про
должалась подготовка к предстоящему Же
невскому совещанию.

Министры, говорится в коммюнике, со
гласились в том, что приоритет на пред
стоящем Совещании должен быть п[>едо- 
ставлен германскому вопросу. Они преду-

смотрели также «дальнейшие консультаг 
ции с их партнерамп по Северо-атланти
ческому союзу и предполагают встретить
ся в Париже до Женевского совещания с 
друтими членами совета Северо-атланти
ческого союза».

В коммюнике отмечается, что вганистр 
иностранных дел Германской Федеральной 
Республики участвовал в «обсуждении» 
вопросов, представляющих общий инте
рес.

Пиратские действия чанкайшистов
ЮНЛОП, 28 сентября. (ТА(Х). Как со- 

общает агентство Рейтер, два чанкайшист. 
ских са.молета обстреляли вчера в несколь. 
ких милях от Сватоу норвежское грузовое 
судно «Хой Хоу» водоизмещением в 3.394 
тонны. В результате обстрела два члена 
экипажа были убиты и два других^, в том 
числе капитан, —  ранены. Второй меха- 
ьик судна «Хой Хоу» Кнуть Цихансен за

явил, что чанкайшиетские самолеты про
извели обстрел без предупреждения, не
смотря на то, что на судне был ясно ви
ден норвежский флаг.

Норвежский консул в Гонконге, осмот
ревший повреждения, нанесенные судну 
«Хой Хоу», назвал обстрел судна чанкай- 
шистски-ми самолетами «пиратским напа
дением».

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького. 30
сентября — цветной художественный 
фильм «Урок жизни». Сеансы; 10. 
12-10, 2-20, 4-30. 6-40. 8-50, 11. Для 

— мультипликационные фильмы 
«Братья Лю», «В лесной чаще». Сеанс 
в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 30 оентя^я — 
«Они знали Маяковского». Сеансы; 4, 6, 
О, 10. Для детей в 2 часа дня — «На
встречу жизни».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал 30 сеагтября. — «Новоселье». 
Сеансы: 11. 1, 2-40. 4-20, 6. 7-40, 9-20 
10-50. Малый зал — «Обманутые на
дежды». Сеансы: 2, 4, 6-20, 8-20,
10-20. В 10 и 11-40 утра — «Гаврош».

Кинотеатр в городском саду. 30 <^п- 
тября — «Новоселье». Сеансы: 2, 3-30. 
5. 6-30, 8.

К И Н О
ЦИРК

Цирк работает после.щпе дни. 
Первые гастроли укротителя Александ
ра Капитанова.

К И Р А Н О - Т У Р Е Ц К И М  П Е Р Е Г О В О Р А М
Участие Ирана в военных блоках

ТЕГЕРАН, 28 сентября. (ТАГС). Гаяет! 
«Ферман» сообщает, что «в^ время пере
говоров презщента Турции Джеляля Бая- 
рз с официа.тьными представителями 
иранского правительства и ша.хом обсуж
дались вопросы политичесйого, воениого и

.чкономпческого сотрудничества между 
Турцией и Ираном». Между дв^-мя страна
ми, указывает газета, достигнуто единство 
мнений относительно сотрудничества, и 
Иран «в принципе согласился принять 
участие в средневосточной оборонительной

организации», т. е. в планах создания во
енного блока.

ТЕГЕРАН, 28 сентября. (ТАСС). Газета 
«Седае мардом» 26 сентября пишет, что 
«в результате переговоров, которые в те
чение последних дней велись между ру-

ководителюга Турции и  Ирана отиоситель. 
но заключения совместного оборонительно
го договора, достигнуто принципиальное 
согласие, но так как текст договора еще 
полностью не составлен, то подписание 
его откладывается на некоторое время».

к

ЗВЕРИНЕЦ
Демонстрируются звери, птицы и ко

пытные' разных стран.
Зверинец открыт ежедневно с 9 до 

19 часов.
Кормление хищников в 18 часов.

3 —1

Требуются; кочегары, электромонтер, 
слесари, грузчики на автомашины, раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, отдел кадров клиник 
Томского медггнститута.

2 — 2

ТАРИФЫ НА ГОРОДСКИЕ И ПРИГОРОДНЫЕ 
АВТОБУСНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ

Стоимость проезда 1 километра в автобусах городского и пригородного 
сообщения — 15 копеек.

Цена билета по маршрутам в г. Томске:
1 Томск II — завод режущих иногрумеитов 1—35
2 Черемошники — ГЭС-П 1—50
3 Центральный базар — фабрика «Сибирь» 1—35
4 1^рандашная фабрика — улица Сибирская 1—05
5 Центральный базар — Басандайка 1—65
6 Центральный базар — поихоневролоштчеокая больница 1—65
7 Томск (центральный базар) — Курлек 7—50
8 Томск (центральный базар) — Шегарка 10—50
9 Кирпичный завод — понтонный мост 1—65

10 Томск (центральный базар) — Коларово 5 —00
Каждому взросло.му пассажиру разрешается провозить беоплатно одного 

ребенка в возрасте до 5 лет.
За провоз в автобусах мелкой ручной клади, не сггесняющей других пасса

жиров, не более 50X30X20 см. (бидоны емкостью до 8 лот^в), плата 
не взимается.

Доводится до сведения граждан, что с 1 октября 1955 года Томская пасса
жирская автотранспортная контора производит продажу месячных билетов на 
проезд на внутригородских автобусах.

За пользование грузовым такси взимается плата 2 рубля за километр про
бега и 20 рублей за час простоя.

Предварительные заказы на грузовые такой прини.маются до 18 часов на
кануне дня поездки диспетчером по телефону 37-45.

^  пользование легковыми такси марки М-20 «Победа» — 1 рубль 50 ко
пеек за километр, независимо от загрузки, и 15 рублей за час простоя.

За проезд на маршрутных легаовых такси — 50 копеек за
ОБЛАВТОТРЕСТ.

Адрес рсдакиин гор Томе: просп им Ленина, 13. телефоны для спр«вок (круглые сутки -  42-42, редактора -  37 37. эам редактора -  5175. ответ, секретаря 
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